
o TEM�C? - Frente Fria: Negativo. PressãoAtmosfenca Média: 1003.0 milibares. Tem
peratura. média do dia: 25.3 graus cent ígra- .

dos. Umidade relativa média: 79.2 por cento.
B;t�do médio do céu: Cumulus, Stratus, ne
vO�lros noturnos nas margens de rios, serras

,

e litoral. De meio a encoberto. Estado médio
do tempo: Com chuvas esparsas no Planalto
e pequenas precipitações em parte do litoral.
Tempo Médio: Estável. Previsão: A. Seixas
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A rigorosa vigilância exercida pela Patrulha Rodoviária Federal
no último fim de semana evitou consideravelmente o número

de acidentes qee é geralmente alto numa prolongada sucessão de
,

feriados. Desmontado o esquema de emergência, os acidentes
voltaram a acontécer em número estarrecedor,

em vários pontos do Estado ao longo das rodovias.

MARIN-IA MERCANTE - Será realizado
hoje e amanhã o concurso de admissão à Es
cola de Marinha Mercante do Rio de Janeiro.
As provas serão feitas na Escola de Aprendi-

.

zes Marinheiros, com in ício marcado para às
8 horas.
Os candidatos deverão apresentar-se munidos
do cartão de inscrição, lápis, borracha, régua
,e caneta esferográfica azul.

Oitomortos em acidentes nas últimas horas
- "

Sete mortos em acidentes rodoviários e um poretogamento foi o triste saldo de vítimas nas últimas horas em
Santa Catarina. Em Lages, morreram as professoras da Faculdade de Educação da Udesc Marilda ,Lê�a de

Araújo e Gisela Uta Pantzier, na BR-116, ambas sepultadas ontem. Em Joinville registraram-se três mortes.
Também da BR-116 morreram David Paulo e Antônio Martins, ambos funcionários da "Confrio", de ltajaf,

,

Ontem, no Balneário Camboriú, João José Haverroth, 27 anos, de Blurrenau, morreu afogado
por volta das 10 horas quando tomava banho de mar. O corpo foi resgatado momentos depois damorte (Pág. 9)

_
"
Os turistas que prometem tomar de assalto apraia de Garopaba na próxima temporada de veraneio já despertam apreocupação dos habitantei'.da cidade.

•

Garopaba está
amea�ada pelo
ca'os durante os

meses de verão"
A reduzida e pacata população de 3 mil habitantes de

Garopaba surpreendeu-se no último fim de semana,
com a presença de aproximadamente 5rl11il turistas naquela

praia. O Prefeito Joaquim Pacheco, perplexo com a

corrida dos visitantes, veio ontem a Horianôpolispara
manifestar ao Governador Colombo Salles sua apreensão
em relação à temporada de veraneio, já que a cidade

não dispõe das mfnimas condições de infra-estrutura. No
último sábado, em meio a centenas de pessoas, um
desconhecido tentou fazer "strip tease'.' em plena

praia. 'Como, destacamento policial de Garopaba se resume

a dois soldados, o Prefeito foi telefonar de Araçatuba
pedindo providências à polícia, j� que na cidade

não há telefone. O que sobra em beleza, falta em condições,
,

para suportaro vigoroso fluxo turístico que seespera (P. 3).

/ .

.

.

Na abertura da Semana da Integração do IEE, muitas visitas foram recebidas pelo estabelecimento,

IEE encaminha o aluno
\

para vida profissioncd
Promovendo-a Semana da Integracão, o Instituto Estadual de Educação procura

transmitir à comunidade conhecime'ntos sobre os cursos profissionalizantes que está
realizando, dirigindo o ensino para determinada profissão que o aluno mais
tarde possa abraçar. Uma mão-de-obra jovem e qualificada deixa ao fim

dos diversos cursos o IEE ao encontro do mercado de traballho (Página 12).

Kissinger
novamente
procura paz
no Oriente

Informações correntes ontem em Beirute
davam 'conta de que o Secretário de 1

Estado norte-americano Henry Kissinger
"traz ao mundo árabe uma proposta de

paz com seis pontos", que inclui a
criação de um estado palestino

independente (Página 2). Kissinger: uma paz em seis pontos para o Oriente Médio.

.Liga�ões
interurbanas
, .-

congestionam
o tráfego

I

Os equipamentos são insuficientes para atender a demanda.

)

I'

O surpreendente número de li�ações '

'interurbanas de Rorianópolis, aumentado
em proporções imprevisíveis nos

primeiros meses deste ano, praticamente
congestiona o tráfego telefônico durante

quase todo o horário comercial. A

solução para o problema reside na instalação
da nova rede e dos novos equipamentos

da Cotesc, o que está previsto
somente para o fim de 1974. Até lá os

usuários devem preservar a paciência (P. 12).

Souto treina
hoje pela
!1� vezno

Figueirense
Página 8.

Os estaleiros trabalham intensamente para o próximo verão,

Navegar é
_ .

preCIS'O,
de lancha
ou bateira
Com a aproximação da temporada de

verão as encomendas para a

construção de barcos de passeio ou

para a prática de esportes.
aumentou consideravelmente em

Horianôpolis.' Na página 12 o leitor
encontrará informações sobre

preços e locais onde poderá adquirir
sua embarcação para o verão.
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Acrescenta que a "contra-estratégia do Egito será sua

insistência numa retirada incondicional israelense dos

territórios ocupados após a primeira resolução de trégua das

Nações Unidas, aprovada a 22 de outubro".
.

"Sadat pretende dizer a Kíssinger que o Egito estará

disposto a debater um acordo geral para o Oriente Médio

sorrente quando as forças israelenses tenham se retirado

. para as linhas de 22 de ou tubro".

de seis pontos para paz, definitiva

Ziegler subestima Watergate que

para Nixon é "só uma. ninharia"
Ronald Ziegler, secretário de Im

prensa daCasa Branca, afirma que o

presidente Richard Nixon 11[0

renunciará a seu cargo, "não impor-:
ta quão grandes sejam as críticas" e

qualificou de "ninharia" o c-aso Wa

tergate. Sua posição foimais firme
no que se refere à um possível re
núncia, até agora assurrida pela
Casa Branca. Ziegler afirmou à .im

prensa: "o presidente não é covar

de, nunca foi".
Segundo Ziegler, Nixon acha que

renunciar agora seria contrariar to

do o sistema constitucional do pais
e também à vontade daqueles que o

reelegeram por esmagadoramaioria,
há umano. Acrescentou o Secretá

rio, que o presidente Nixon dedica

Ziegler: Nixon não é covarde . agora todo o seu tempo e atenção
"

ao Oriente Médio e ao problema da

energia, "não a esta ninharia de Wa

tergate" .

O porta-voz da Casa Branca reco
nheceu que durante sua estada de

quatro dias na Flórída, Nixon dedi
cou parte de seu tempo a assuntos

relacionados comWatergate e acres

centou que o Presidente, em breve,
fará um esforço para superar esta

"fase de grande suspeita e COIlD

ção" .

Indagado sobre o que faria Ní

xon, Ziegler respondeu: "muitas

coisas, mas não deu outras explica
ções. Disse apenas, que "o Presiden
te não é pessoa que se marginalize
ou retroceda ante a adversidade.
Não fez isso em sua carreira política
e não o fará agora" - acrescentou.

Kissinger leva ao O·riente p�oposta

América Latina

Na reunião, a pergunta: por que,
paradoxalmente, a América Latina,
que abastece de carne continentes

como a Europa, apresenta como maior

deficiência al imentar a carência
.

de proteínàsanimais, causa de

grande mortalidade infantil?

Alimentação deficiente
contiriua matando

milhares de crianças
Iniciou-se em Roma um'! reunião - em que participam

especialistas do Brasil, Argentina, Chile, Guatemala, México e outros

- que estudará os problemas da alimentação na América Latina,

responsável por elevada taxa de mortalidade.
Fabiam Recalde, funcionário equatoriano da agência regional de

nutrição da FAO para a América Latina, abriu o seminário, que
termina sexta-feira, fazendo um pormenorizado relato sobre a

alimentação e a nu trição na América Latina.

Recalde salientou o paradoxo de que uma região que abastece de

carne e pescado continentes corno a Europa, registre corno sua

maior deficiência em matéria de alimentação a carência de proteínas
animais. Este deficit causa grande mortalidade entre a "populàçáo
infantil de enorme área da América Latina.

- O estado nutricional da população latino-americana

caracteriza-se por urna deficiência protéica que aparece de forma

extraordinária nos grupos da população infantil, nas mulheres

grávidas e nas amas-de-leite - acrescentou.

Segundo o funcionário equatoriano da FAO, a falta de proteína
tem graves repercussões no desenvolvimento fràíco e "rrental das

fu turas gerações latino-americanas.

Kissinger: a paz a qualquer preço, mesmo a prestação

O secretário de Estado \norte-americano Henry Kissínger
traz ao mundo árabe uma proposta de,seis pontos, com
vistas a um acordo definitivo de paz no Oriente Médio,
incluindo a criação de umEstado palestino independente,
informou ontem o jornal libanês AI Amll8r, pró-Egito.

no prazo de seis meses, inclui:
1 - Evacuação israelense de toda a Península do Sinai,

conquistada na guerra de 1967. Toda a zona seria

.desmilitarizada e devolvida ao Egito, de maneira que o

estratégico porto de Sharm EI Sheik, chave do Golfo de

Acaba, seja posto sob controle internacional,

2 - Plebiscito na faixa de Gaza, através do qual a

população palestina la' residente decidirá se deseja integrar
um Estado independente com a região ocupada por Israel
na margem ocidental do Jordão ou com o Egito ou

Jordânia.
3 - Garantias a Israel de passagem livre pelo canal de

Suez.
4 - Manutenção do setor árabe de Jerusalém sob a

soberania israelense.
•

5 - Introdução de modificações fronteíríças na margem
ocidental do Jordão, ocupada pela Jordânia, mediante as "

quais Israel conservaria as zonas estratégicas de Hebron e

Kalkilia e abandonaria o resto da região, que se

transformaria em Estado palestino independente e

desmilitarizado.
6 - Retirada israelense das colinas sírias de Golan, após

o que a região seria desmilitarizada 'e devolvida à Síria,
sendo destacadas nelas forças permanentes de emergência
das Nações Unidas.

CONTRA-ESTRATÉGIA EGIPCIA

Embora Sadat se oponha, em geral, às propostas,
particularmente no que diz respeito a Jerusalém e à

desmilitarização do Sinai, o AI Anwar assevera que ele·

decidiu pôr os; norte-americanos à prova, ao invés de

rechaçá-los de imediato.

Bassan Freiha, diretor do jornal, diz num despacho
datado no Cairo que o presidente Sadat já recebeu os O Egito também está decidido a incluir a troca de

pontos essenciais do plano de Kissinger, Informa que o . prisioneiros de guerra e seu bloqueio da entrada do Mar

ministro do Exterior egípcio, Ismail Fahmy, que manteve Vermelho, como elementos de um acordo global. "Esta

semana passada prolongadas conversações com Kissinger, política destina-se a comprovar a sinceridade dos israelenses

em Washington, transmitiu as propostas a Sadat.
.

em seu pedido de acordo total, bem como a disposição
O PLANO norte-americana de exercer pressão sobre Israel a esse

Segundo AI AnVl8r, o plano, que seria posto em prática respeito" - acrescenta o jornal.

Força da ONU ':Ião pode chegar às
zonas ocupadas pelos israelenses

. AS CAUSAS
o professor peruano Orlando Olcese, por sua vez, enumerou os

problemas que, na sua opinião, agravam a situação alimentar

Iat ino-américana, Para ele, um dos fatores seria o enorme

crescimento demográfico, sendo recorrendãvel UITll elevação do

nível de vida, cultural e educativo, eOIlD· condição indispensável
para deter a explosão demográfica,

"Esse é um fenômeno que já se pressente em algumas nações da
.

América Latina" - observou, mas sem divulgar o nane dos países.
Diz ele que com um uso mais racional da agricultura e dos recursos

disponíveis, seria possível enfrentar 'a mais alta taxa mundial de

cresçimento dernogrâfico, registrada em quase três por cento ao ano.

O professor venezuelano José Maria Bengoa, falando sobre a

patologia da América Latina e suas influências nos problemas
nutricionais, citou um caso impressionante. Disse que ·uma criança
centro-americana, "mu ito representativa da situação geral

latino-americana", durante seus dois primeiros anos de vida, teve

vinte e oito casos de infecção, entre eles seis' conjuntívítes, cÍJilcO
diarréias, dez infecções das vias respiratórias, quatro bronquites,

sarampo seguido por broncopneumonia e urra estomatite.

Missão Skylab-3: começa sábado

uma operação que durará 85 dias
Os astronautas da missão Skylab-3 terão de.

realizar urna tarefa, que geralmente todos osmo

radores de casas de segunda mão são obrigados a

fazer consertar alguns equipamentos do labora

tório espacial. Os astronautas Gerald Carr,
WIliam Pague e Edward Gibson terão de conser-

.

tar um escapamento no sistema de refrigeração e

UITll antena do laboratório. Este último trabalho

obrigará dois astronautas a realizar urna ou duas

caminhadas espaciais.

Os astronautas já similaram estas tarefas no

centro espacial J ohnson, do Te .;as, e no Centro·

Espacial Marshall, do Alabama, -Eles chegarão
hoje em Cabo Ca naveral, procedentes de

Houston, para os preparativos finais do lança
mento, que será realizado no próximo sábado;às
13h40rrin (hora de Brasrlia). A'missão durará �5

dias, o que representa um novo recorde de perma

nência no espaço. ESta será a terceira e última

viagem a Estação Espacial,

CONVITE
A CÂMARA MUNICIPAL DE FLORIANÚPOLlS tem a honra de

convidar as autoridade Civis, Militares, Eclesiásticas e ao Povo em geral,

para assistirem a Sessão Solene que será realizada no dia 9 do corren

te mês, às 20,00 horas, no Paço Municipal, para a entrega do Título de

-Cldadão Honorário de Rorianópolis, ao Senhor Coronel ANTÔNIO DE

LARA RIBAS.
Florian6polis, 6 de novembro de 1973

Lúcio Freitas da Silva
Presidente

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 097/73

ACOMP .ANHIA CATARINE·NSE DE ÁGUAS E SANEAMI:NTO - CASAN - sociedade de

economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do

Ministério da Fazenda no.82.508.433/001, com sede a Rua Tiradentes no. 17, em Rorianópolis

- SC., comunica que se encontram à disposição dos interessados, no endereço acima

mencionado 05 elementos da Tomada de Preços no. 097/73, destinada a aquisição de material

de P.V.C. RrGIDO para suprimento de Almoxarifado dos Sirtemas de Abastecimento de Água
das cidades de FLO RIANOPOLlS E JOINVILLE,- SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado. local onde deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do '

dia 23 (vinte e três) de novembro de 1973.

Florianópolis, 05 de Nov. de 1973.

A DIRETORIA

Os padres
emotinados

,da Espanha
Padres condenados por ati

vidades polÍticas amatinaram

se ontem, tentando incendiar a

prisão da cidade de Zamora,

Espanha, mas foram dorrína

dos após atear fogo em col

chões e cadeiras•

Um dos amotinados, não

identificado, entregou urna

carta em que diz, em nome de

todos os padres presos "Nós
nos vemos na obrigação de

queimar e destruir esta prisão
vergonhosa, mantida pela Igre
ja e o Estado".

Os sacerdotes cumprem

penas que vão de seis meses a

50 anos. O padre Etzabe Gari

tacelay a, ex-membro da orga
nízacão clandestina EfA, foi
condenado a 50 imos de prisão
por urra corte marcial, em

Burgos. Outro padre condena

do pelo governo de Franco é
J ulien Calzada, sentenciado a

12 anos.

Os religiosos disseram ter

decidido rebelar-se depois de
terem esgotado todos os recur

sos legais, Pediram para ser

transferidos a um convento,
sob custódia, de acordo com

urra concordata entre o Vati

cano e o governo espanhol.
O incidente se deu urna

semana após a visita de Dom

Agostino Casaroli, secretário
de assuntos públicos do Vati

cano. A reunião de Casaroli

com o chanceler· espanhol
,
Laurano Lopes Rodo possibi
litou um acordo para o início
de negociações com vistas a

urna nova concordata entre

Espanha e Vaticano. Segundo
se informou, o Vaticano pede
que o governo espanhol renun
cie ao privilégio de -nornear .os

bispos, em troca de urna re

núncia da Igreja ao direito de
asilo para seus membros.

Os sacerdotes bascos se

queixaram, durante várias
anos, de que a Igreja não os

. proteje da perseguição movida

pelo governo franquista e que
a polícia viota o acordo.

I

As nações Unidas revelaram ontem que o Egito .entregou
às forças pacificadoras um mapa que mostra as posições dos
exércitos israelense e egípcio, ao entrar em vigor a primeira
ordem de cessar-fogo, em 22 de outubro. Um porta-voz
afirmou que, apesar do acordo que se chegou há 9 dias com

Israel, as tropas da ÜJ\U não puderam situar-se nas zonas

ocupadas pelos israelenses, no Sinai.
.

Rudolf Stajduhar, encarregado de informações das

Nações Unidas, salientou que omapa de trégua fO! entregue
a Ensio Silasvue, conandante finlandês das forças da ONU,
durante a reunião de sábado último, entre este e o

Ministério egípcio da Defesa, general Ahmed Ismail. Ao que
tudo indica, os israelenses ainda não entregaram mapas,as

forças da ONU, cuja missão de acordo com a segunda
ordem de trégua dada em 24 de outubro pelo Conselho de

Segurança, é restaurar as linhas de trégua de 22 de outubro.

O porta-voz revelou ainda que os oficiais da organização

mundial não receberam mapas nem fotos aéreas torradas

por satélites norte-americanos ou soviéticos. Embora se

suponha que as fotos existem, afirmou, reconheceu não

saber se a ONU as solicitou a uma ou outra das

superpotências que patrocinaram a cessação de fogo.

Quando os jornalistas solicitaram o mapa egípcio' para ver,

Stajdhuhar afirmou que a ONU não podia permití-lo sem a

devida aprovação do Governo egípcio.
I

Um destacamento de 31 soldados foi transferido para
Ismailia, há dois dias, e deveria cruzar o canal de Suez em

direção a território israelense. O destacamento, segundo se

informa, está entre 17 e 19 quilômetros a leste do Cairo. As

forças da ONU no Egito somam 1.273 soldados. Nos

próximos dois dias, deverão chegar mais 295 soldados e um

número não determinado de poloneses era esperado para a

noite de ontem.

"Montoneros".dizem que depuração'
I,

ideológica é golpe imperialista
Os Mmtoneros, a principal organização guerrilheira peronista,

afirmou ontem que a campanha "anti-esquerdista" empreendida

pela facção moderada e direitista do movimento peronista
situacionista é urna realidade". Para. o grupo, essa campanha é "a

ponta de lança da agressão imperialista, que agora tenta abalar as

bases do Governo popular para facilitar sua posterior desagregação".
Ao mesmo tempo, a juventude peronista que conta com 300 mil

membros e que juntamente C0111 os Montoneros constituem-se na

c,?luna vertebral,da �s9,.uer.da peroni�ta! a�vertíu que de agora em

diante respondera a violência com a violência,
.

O setor radical peronista atribui a "bandidos armados" a soldo

da burocraclaslndical moderada do peronismo amaioria dos atas de
violência que abalam o movimento situacionista. No úl tímo-rnês

houve seis assassinatos políticos, numerosos atentados terroristas e

alguns sequestres e agressões físicas.
IMPRUDENCIA?
As advertências dos 'Montoneros e da juventude peronista

fizeram com que os círculos governamentais ficassem preocupados.
Alguns porta- vaze; oficiais afirmaram que a depuração

. "anti-esquerdista", supostamente incentivada pelo próprio
presidente Juan Domingo Peron para se desfazer de alguns
"marxistas infiltrados", escapou ao controle de seus iniciadores.

Grupos armados parecem ter tornado conta da campanha,
hostilizando a esquerda peronista combombas e armas de fogo.

Os montoneros divulgaram um comunicado reproduzido em

alguns jornais de Buenos Aires
"A pretexto de urna campanha de depuração ideológica e a falsa

acusação de marxistas agride-se com palavras e atos a classe
trabalhadora e o povo peronista. Convocamos todas as forças leais
ao movimen.to peronísta'para defender o general Peron c o Governo
organizando-se contra esta ofensiva da cúpula síndícal, que tent�
solapar as bases do Governo popular para facilitar sua falência".

ACALMANOO ÂNIMOS
.

A esquerda peronista, por sua vez, não acredita que tenha sido o.

próprio Peron o inspirador da campanha. Oficialmente, o Prcsídentc
tem-se mantido neutro, procurando acalmar os ânimos dentro de seu
movimento.

Juan Carlos Gullo, um dos chefes da juventude pcronista
anunciou que "enquanto (os moderados direitistas) continuarem

hostilizando o movimento em sua totalidade daremos respostas.
imediatas para limpar o movimento dos "servos do imperialismo e

continuar com o processo de reconstrução e libertação nacional"..

Direitos humanos: OEA pergunta
"-

e a junta chilena não responde
'A junta militar chilena ainda não respondeu a um pedido da

Org anização dos Estados Americanos - OEA - sobre "informações
com.Tetas" com relação às medidas adotadas no país para proteger
os direitos hummos.

A comissão da OEA, que tem a cargo esses assuntos, fez o pedido
depois de estudar a situação chilena durante a reunião realizada em

fins do mês passado em Calí, Colômbia. O grupo, presidido pelo
jurista uruguaio Justino J imenez de kechaga, se interessou pela
questão após ter recebido informações sobre atos considerados

atentatórios às convenções sobre direitos hurmno s, O secretário do

grupo, Luis Reque, viajou inclusive a Santiago para comprovar esses

fatos, entrevistando autoridades e prisioneiros de nacionalidade

chilena, mexicana, uruguaia, boliviana e argentina. Reque solicitou à

junta informações concretas sobre a situação. Mas ainda não obteve

resposta. Essa comissão é o único órgão do sistema interamericano

que pode agir baseado em queixas apresentadas por particulares. Sua
ação se fundamenta em geral na utilização de seus bons ofícios para
tentar solucionar as situações que são levadas a seu conhecimento.

NORMALIDADE

Enquanto isso, o ministro do Interior, general Bonilla, assegura
que a situação no Chile é de absoluta normalidade e que os focos

extremistas e apreensão de armas se encontram em fase de declínio.

Admitiu, contudo, que nos últimos dias foi levada a efeito um

série de operações tanto em Santiago quanto em cidades do interior,
tendo sido detectada "a ação isolada de alguns franco-atiradores".

Segundo Bonilla, até anteontem à noite 1.063 pessoas se

encontravam detidas, das quais 39 são estrangeiras que deverão

deixar o país tão logo se processe a ordem de expulsão. Dos 1024

chilenos, aproximadamente 900 serão transferidos a diversas partes
do Chile. Os demais serão levados à prisão para serem submetidos a

julgamento político sob acusações que vão desde a posse de armas

até urna presumível ligação com grupos extremistas.
I

ALIMENTOS EM ALTA
O governo militar chileno manifestou preocupação pela alta de

preços dos artigos de consumo e advertiu produtores e comerciantes

para que promovam urra baixa.
O presidente da junta, general Augusto Pinochet, acentuou essa

preocupação ao visitar ontem, de surpresa; vários mercados públicos,
pouco antes das 7 horas. da manhã. Percorreu durante duas horas

postos de venda de carne, peixes e hortaliças, perguntou preços e

pediu aos consumidores, principalmente mulheres, suas opiniões.
Houve muitas queixas, devido a altas de 200 a l.�OO por cento, em
muitos artigos. ,

-

Pinochet convocou anteontem urna reunião dos altos dirigentes
.

da indústria e do conércío para adverti-lo de que o governo julgava
que muitos preços estavam subindo indevidamente.

.

A junta implantou urna política econôrrica de liberdade de

preços para a maioria dos produtos de consumo, exceto para meia

dÚzia de artigos essenciais, como o pão, trigo e.leite, Isto contrastou,
marcantemente, com a rígida, polftica de controle estatal de Allende,
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que o Município passe a admitir que a

curto prazo o turismo venha a representar a

sua principal fonte de renda, no momento

representada pela pesca.
No entanto - frisa ele - belezas natu

rais só não bastam, pois os turistas preci
sam pelo menos de algum conforto e de
alguns serviços essenciais, que atualmente
inexistem em Garopaba. E o que nos preo,
cupa é a contra-propaganda, que poderá ser

desastrosa, no caso de os veranistas que
chegarem à cidade não encontrarem aque
las condições mínimas de Umbalneário.

"O problema que requer solução mais

rápida, diz o Sr. Joaquim Pacheco, é o do
abastecimento d'água. O atual sistema,
baseado em extração de poços, corrporta
apenas o consumo normal dos habitantes
da cidade. Está em estudos, pela Proben,
por intermédio da Casan, um projeto para
execução do sistema de abastecimento
d'água do Munícrpío, mas se for esperada a

solução pelos canais competentes o verão
estourará em Garopaba com urra série in
terminável de problemas. A solução terá

que ser de emergência, mesmo que consista
na implantação de poços, pois no verão a

água tem que estar à disposição dos vera

nistas."

....

Com a chegada do verão a pacata Garopaba se transforma. Sua população urbana de três mil habitantes quase triplica.

A «invasão» de Garopaba: prefeito
procura·Governo e pede socorro

Assembléia começ·a- a análise
do orçamento plurianual

de investimentos do Estado

I�

Enquanto a Proposta Orçamentária do exercícios de sua gestão, dos projetos cons-

·

Governo para 1974 continua em discussão tantes de seu programa de trabalho.

na Assembléia, atingindo hoje o terceiro O Orçamento Plurianual para o triênio

dia consecutivo - o ritual legislativo marca prevê a seguinte ordem de recursos: em

seis dias - o Orçamento Plurianual de In- 1973, Cr$ 799.288.207,00; em 1974,
vestimentos para o triênio 1973/1975 ini- C r $ 928.3 O 2.526, O O; em 1975,
cia sua tramitação regular naquela Casa, Cr$ 1.067.547.900,00. Desses totais, os re-

,

com a distribuição ao exame das comissões cursos próprios constituem, em 1973,
técnicas. O Orçamento para o próximo Cr$ 301.273,546,00; em 1974,
exercício estima a receita em Cr$ 361.478:354,00; em 1975,
Cr$ 1.545.732.728,00, globalmente, e o Cr$ 415.700.100,00.

· Orçamento Plurianual de Investimentos es- A programação setorial das despesas de

tima para o triênio despesa de capital no capital _§erá desdobrada da seguinte forma:

valor de Cr$ 2.795.138.633,00. Administração, Cr$ 14.237.720,00 (1973),
O Orçamento Plurianual de Investimen- C r $ '1 7 . 9 b 9. 883,00 (1974) e

, "-

tos decorre de imposição constitucional, Cr$ 20.596.364,00 em 1975; Agropecuá-

que estabelece que "nenhum investimento r i a, C r. s 1 5. 383.3 O O , O O ( 7 3) ;

cuja execução ultrapasse o exercício finan-' C r $ 1 2 . 7 4 4 . 6 O O , O O (7 4 ); e

ceiro poderá ser iniciado sem prévia inclu- Cr$14.656.289,00 em 75; assistência e

são no orçamento plurianual de investimen- previdência,
_

Cr $ 249.687,00 (73),
tos ou sem prévia lei que autorize e fixe o Cr $ 210.000,00 (74) e Cr $ 241.500,00 em

montante das dotações que anualmente 75; c omunicações, Cr $ 101.004.304,00
constarão do orçamento, durante o prazo (73), Cr$ 158.680.172,00 (74) e

de sua execução". O atual Orçamento foi' Cr$ 182.482.197,00 em 75; defesa e segu

aprovado pela lei 4.574; de 29 de janeiro rança, Cr$ 6.595.000,00 (73),
de,1971, abrangendo o triênio 1972/1974. C r $ 4, O 1 2.75 O, O O (.7 4) e

Contudo, lei federal dispõe que o quadro Cr $ 4.614.662,00 em 75; educação,
· de recursos e de aplicação de capital, abran- C r $ 2 5 . 3 6 O'. O O O , O O (7 3) ,

gendo no mínimo três anos, "seráanual- Cr $ 56.266.000,00 (74) e Cr$
mente reajustado, acrescentando-se-lhe as 64.7 05.9 O O, O O em 75; energia,
previsões de mais um ano, de modo a asse- C r $ 2 4 . 9 6 O . O O O , O O (7 3) ,

gurar a projeção contínua dos períodos"; C r $ 8 8 . 9 5 2. O O O , O O (7 4) e

Justificando a iniciativa do Governo em Cr$ 102.294.800,00 em 75; habitação e

propor o novo orçamento, o Governador planejamento urbano, Cr$ 1.800.000,00
Colombo Salles acentua, em sua mensagem (73), Cr $. 2.070.000,00 (74), e

à Assembléia: Cr $ 2.380.500,00 em 75� indústria,
- À vista' da legislação citada e conside- Cr$ 2.875:000,00 (73), Cr$ 4.880.000,00

rando o encerramento do ,período no ano (74), e Cr$ 5.612.000.,00 em 75; saúde e

vindouro, estou encaminhando proj�to de' saneamento, Cr $ 66.719:400,00 (73),
lei que aprova o Orçamento Plurianual de C r $ 1 49 . 5 4 O . 662, O O (74), e

Investimentos, para o triênio 1973/1975, Cr $ 171.971.761,00 em. 75; transporte,
no valor de Cr$ 2.795.138.633,00 (dois bi- C r $ 54 O . 10 3.796, O O . ( 7 3 ),
lhões, setecentos e noventa e bnco mi- C r $ 4 3 3 . O 3 6 . 4 5 9 , O O ( 7 4) , e

lhões, cento e.trinta e oito mil, seiscentos e Cr$ 497.991.927,00 em 75.

trinta e três cruzeiros). Desta forma, além O projeto permite que os créditos pro-
�

de estar configurado o triênio, não sofrerá gramados sejam parcialmente agrupados na

o Governo solução de continuidade em seu Secretaria da Fazenda, como reserva de

Plano de Ação, visto que as obras progra- contingência, no caso da receita não crescer

rnadas não terão interrupção em seus con- satisfatoriamente, e autoriza o Poder Exe

tratos. De outra parte, a inclusão de apenas cutivo a realizar operações de crédito ou

um exercício, o de 1975, além de obedecer convênios com quaisquer entidades interna

ao disposto no parágrafo único do artigo cionais, federais, estaduais ou municipais,
230. da Lei Federal no. 4.320, de 17' de

.

visando a integração dos programas e ob-.

março de 1964, permitirá, ainda, ao meu tenção dos recursos necessários até aos

,sucessor, a apresentação, nos próximos montantes previstos.

Crítica à dotação aqropecuaria
A programação setorial do Orçamento

Plurianual de Investimentos para o triênio
1973-1975 sofreu ontem críticas do Depu
.tado Nelson Pedrini, na parte relativa à

agropecuária. Ressaltou o parlamentar are

nista que o projeto ora submetido ao exa- ,

me da Assembléia reduz, ao invés de au

mentar, os recursos destinados ao setor

agropecuário, comparando-se às dotações
de 1973, 1974 e 1975. A programação es

tabelece Cr s 15.383.300,00 para 1973,
Cr$ 12.744,600,00 _para 1974, e

Cr$ 14.656.289,00 para 1975.
O Presidente da Assembléia, Deputado

Zany Gonzaga, está mantendo entendimen
tos com as lideranças de bancada para que
a convocação do Secretário Glauco Olinger,
requerida pelo Deputado Dejandi� Dalpas:
quale, seja transformada em convite. O ti

tular da Agricultura deverá - se convidado
ou convocado - expor na Assembléia o seu

ponto de vista sobre a participação de sua
.

Pasta 110 Orçamento do Governo para
1974, que estima a receita global do Estado
em Cr$ 1.545.732.728,00 e destina à agro
pecuária o montande de
Cr$ 37.333.618,00.

O Sr. Dejandir Dalpasquale sustentou,
ao apresentar o requerimento de convoca

ção do Secretário, que o novo Orçamento
diminui de 2,8% para 2,5% a participação
do setor agropecuário na' receita estadual,
cornpromentendo a execução das metas

programadas. O representante oposicionista
'veiculou inclusive a informação de que o

próprio Secretário Glauco Olinger não esta

ria satisfeito com o Orçamento. No entan

to, segundo a defesa feita pelo líder da Are

na-;DeputadoHenrique Córdova, o Gover
nador Colombo Salles garantiu os recursos

necessários ao setor, suplementarmente,
através de repasses financeiros.

,Estimulação precoce

tem seminário de

2 dias na Capital
Contando com a participação de peritos internacionais,

será realizado amanhã e quinta-feira nesta Capital um

seminário de estimulação precoce para' crianças normais,
excepcionais e de .alto risco, promovido pela, Fundação
Catarinense de Educação Especial.

O seminário será iniciado às 9'horas de amanhã-com uma

exposição' da dra. Mary Ann Newcomb, sobre estimulação
precoce para deficientes mentais, tendo por local-o Centro
de Desenvolvimento Humano-2, anexo ao Jardim de
Infância Marieta Konder Bornhausen; na Avenida MilUro
Ramos. Às 14h30min, na Clínica Neuro-Psicopedagógica
(Rua José Jacques, 12), a, mesma conferencista abordará O'

tema "estimulação precoce de alto risco" e às 20 horas, no
auditório da Associação Catarinense de Medicina haverá
uma mesa-redondav comandada pelos drs. Juan Perez

Ramos, Mary Ann Newcomb e Aidyl Macedo de Queiroz
quando serão debatidos os vários aspectos da estimulação

I precoce. Para quinta-feira o programa do seminário
estabelece uma visita às instalações do Hospital Infantil
Edith Gama Ramos e

-

Maternidade Carmela Dutra, às 9

horas, enquanto que às 14h30min, no Centro de
Desenvolvimento Humano-2 a dra, Mary Ann Newcomb
fará exposição a respeito da estimulação precoce para
crianças normais em nível pré-primário. Finalmente, às 20

horas, na Associação Catarinense de Medicina, haverá uma

exposição CONjunta sobre a importância da estimulação
precoce, a cargo dos drs. Mary Ann Newcorrtb, Aidyl
Macedo de Queiroz e JJJan Perez Ramos.

Preocupado coma avalanche de veranis
tas, na presente temporada, depois que o

movimento no último final de semana che
gou á 5 !�il pessoas, para uma população

, urbana local dé apenas 3 mil habitantes, o
Prefeito de Garopaba, Joaquim Pacheco,
esteve ontem na Capital tentando avistar-se
com autoridades do Governá para reivin
dicar solução urgente pau alguns proble
mas do balneário, entre os quais está o da
falta d'água e do policiamento.

. ,.1

Dizendo-se apreensivo, diante da falta
de condições de infra-estrutura em Garo
paba para receber os veranistas, o Prefeito
revelou que as 5 mil pessoas que para lá
acorreram nos dias de finados deixaram
praticamente em pânico a municipalidade,
a VIsta dos problemas que surgiram à última
hora. O Delegado, Líbio Rosa, faleceu há
cerca de duas semanas, e o Municíp'io só.
tem dois policiais destacados. No sábado,

, um desconhecido apareceu ameaçador na
.praia - queria fazer strip tease - e o Prefei
to teve que ir até Araçatuba para telefonar
à Delegacia de Plantão em Florianópolis,
'porque Garopaba também não tem tele
fone. Além disso, dois acidentes de trânsito
envolvendo veranistas tiveram que ser deci
didos à antiga, por falta de guardas ou qual
quer autoridade responsável pelo trânsito.

Tais problemas serviram para colocar de
sobreavíso a municipalidade, já que a partir
de dezembro Garopaba deverá receber nos
fins-de-semana número superior de veranis
tas ao registrado nos quatro dias de feria
dos da última semana. A maioria é consti
tuída de gaúchos, que vêm recomendados
pelos que "descobrem" a praia, até aqui
tida COIID um recanto paradisIaco,' de
feições açorianas. E esse fluxo repentino de
veranistas, na opinião do Prefeito, faz com

- Se não tem água - acrescentou o Pre
feito +. não saem hotéis nem restaurantes.

Há hoje em Garopaba um hotel .corri 50
aptos, dispondo de restaurante, e um res

taurante apenas. Esses !'liQis estabele
cimentos logicamente não poderão atender
aos veranistas, no volume qUê.-� esperado.
COllD alojar e alimentar alguns milhares de
pessoas dentro de '

um hotel e em dois res
taurantes, feitos para condições normais de
atendimento?
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L(lit;'r-C"�fe: Marcilio Medeiros Filho,
oESTADO,

o soerguimento da instituição
parlamentar perante a opinião
pública é uma tarefa de paciência
e perseverança, que envolve uma

perspectiva muito mais abrangen
te que a sua simples reafirmação
como um ,dos poderes do Estado.
O presidente da Câmara Federal,
Deputado Flávio Marcílio, decla
rou recentemente a um grupo de
universitários que o livre funcio
namento do Legislativo está inti
mamente ligado a restituição do
Estado de direito. Mas não são
apenas as suas atuais limitações,
em face do contexto histórico,
que o relegam a um papel secun
dário na vida nacional. São suas

próprias omissões e seu próprio
conformismo que o fazem um

poder sem prestígio, divorciado
do ideal da, democracia represen
tativa.

Por isso é meritória a ação de

alguns parlamentares, que dese

jam ver o parlamento outra vez

vivo e atuante. AS falhas e os er

ros estão sendo examinados. E

Diretor: José Matusalém Comelli

Informação Geral

,----------------�--�--------�--------�------------------------------�

.Ensino dirigido
A lei, 4.692, que ínstiniíu a reforma

do ensino primário e médio, procura
I desmistificar a verdade ilusória de que

I somente nós 'bancos das Faculdades é

I
!
!

que o estudante completará sua forma

ção. Não é entupindo as Universidades
de estudantes pouco interessados em

cursos de mercado de trabalho já satu

rado que 'se aperfeiçcarã o sistema de
ensino no Brasil. Procurando evitar dis-

I torções que levavam municípios encra

vados em regiões emirientemente agrfco-

11
las a postular para si a criação de Facul-

dades de fim-de-semana, verdadeiras fá-
brícas de diplomas e templos do, bacha

i relismo inconsequente,' a lei criou

opções profissionalizantes, que devem
ser adequadas às realidades regionais.

j
O Instituto Estadual de Educação,

um dos primeiros estabelecimentos de
ensino do país a se adaptar à nova reali

I dade da reforma, tem dado exemplos de

I como o ensino do 20_ grau pode ser diri

I
gido pára áreas profissionais específicas.

. Em pleno funcionamento er,ão os

! cursos profissionalizantes, ensinando

1 técnicas industriais e agrícolas, turismo

! e outros.
-

, i A Semana de Integração do IEE visa

i esclarecer a comunidade e a classe em

i presarial sobre seus cursos profissiona
l lizantes e de habilitação - uma inesti
I, mável solução para o problema da mão

I de-obra qualificada.

AItino Flores
Com uma discrição que não faz jus

'" ao valor da obra, muito menos ao extra

\.ordinário talento do autor - hoje uma,

legenda no panorama cultural do Estado
- à�ba de entrar em circulação o livro

"Son�a�ens Literárias", do professor
Altino�lores. A obra (82 páginas, com
pos-a e nnpressa pela Edeme) apresenta
trabalhos \ie crítica e de observação fite
rárias sohi� diversos escritores, desfa
zendo dúvidàs e corrigindo equívocos,
numa contrib�ção à cultura catarinense
sem a qual importantes informações pas-

sariam despercebidas ou erroneamente

conhecidas pela história. Com o exube
rante vigor dos seus 81 anos, o' professor
Altino Flores dá lições de história e eru

dição, num' entusiasmo digno da maior

adniração e de reconhecimento.

Adolfo 'Zigelli
O jornalista Adolfo Zigelli foi opera

do com absoluto�Sl!cesso no Hospital
Beneficiência Portuguesa, em São Paulo,
onde continua convalescendo. Até o fim
do mês ele deverá estar de volta a Floria

nópolis, quando então permanecerá por
algunas semanas em casa guardando
repouso. A ausência de Adolfo Zigelli de
suas atividades profissionais é sentida

profundamente por seu imenso público
e pela sua legião de amigos e adnira
dores - onde se inclui toda a equipe de
O ESTADO -

'f.e deseja vê-lo pronta
mente restabelecido e de volta ao seu

convívio.

Fusão
A fusão de Florianópolis cornos mu

nicípios vizinhos de São José e Biguaçu
é assunte que fascina ponderá�eis seto

res da região, particularmente destaca
dos personagens da vida pública. Trata
se, evidentemente, de uma medida que
envolve profundas indagações e não po
deria ser tomda sem ser precedida de
um estudo meticuloso sobre as suas con

sequências. Embora nada exista de con

creto sobre a fusão, a maneira pela qual
o assunto começa a ser encarado dá mar

gem à expectativa de que dentro dos

próximos anos ele venha a ser abordado"
com maior objetividade.

_,.

Henry Kissing�r
o tour de force a que está submetido

Henry Kissinger impe�e:Q, de receber
pessoalmente 0- Prêmlõ Nobel da' paz'
deste ano. Ontem o Secretário de Esta
do norte-americano, alegando excesso

de trabalho "num, mundo afetado por
crises frequentes", recusou o convite

para ir a Oslo, indicando o embaixador
dos Estados Unidos na Noruega' para
que aceite o prêmio em seu nome, na
cerimônia de 10 de dezembro.

A reforllUl' administrativa
:>

Vem-se processando, sem interrupção, o cum- lida e perfeita estrutura dos recursos humanos es-

primento da Lei Estadual no. 4.547. que delineou pecializados e conscienciosos a função adminis
a Reforma Administrativa e que já se faz presente trativa, dando-lhes melhores condições de eficiên
no êxito da Ação Catarinense de Desenvolvi- cio,

menta, a cuja finalidade se ajustou, Ã /{éstão do
Já agora, não se tratai apenas de manter-uma

Secretário Eugênio Lapagesse, que foi o primeiro
titular da Pasta da Administração, cabe, sem [a-

rotina burocrática, e sim de aparelhar o setor dós
serviços administrativos de elementos materiais e

vor, o mérito de haver promovido a implantação
da reforma; dando-lhe início à execução. Conti-

humanos compatíveis com a política de desenvol-

nuada pelo'Secretário' Paulo Biasi, que, embora
vimento integral, traçada a .Santa Catarina. Da í

por curto prazo, impulsionou a concretização da- si' já, con.hdecido o censdo dos serviddores dia E�t�-
, ...

'
. _ uO, merce o emprego e computa ores e etroru-

quele objetivo, veto agora a reorgantzaçao dos ser
'I d S

'

d E d d "ó
. .., _, "cos ms/a a os na ecretana e sta o os 1Ye� -

ViÇOS administrativos do Estado confiar-se ao dis- -

d. Ad
- - -

Públi R I I
'

cernimento e competência do Deputado Evaldo
CIOS' a

, ,,,!II1I.traça� IC�.. �ra e amente a

A I I
-

l'
,extraordmarla expansao das atividades executoras

marü , a quem atua mente estao a e/os os nego- .. .' _ '.'
.

d. P.
',das diretrizes desenvolvimentistas, cumpria adatar

ClOsd
a asta e _quem "" seu turno, :_s/adassegu- a grande ofensiva, que mobiliza os diversos seto-

ran o prosseguimento a reorgamzaçao o setor
,

., _ "

"

I d d
.' -

ibli d E- d
' res da Administração Pública, o aparelhamento

gera a a mintstraçao pu tca o sta o. ."

-
_

,_ ,mdlspensavel a essa empresa de Governo. E, pOIS,
O novo Titular cuida p.resentemente de ,(om- 'd. f" b d ,1' u I d

. , ,

'

o que tem SI o eito, o e ecenao as in Ias a

plementar a reforma, que ja vinha apresentando R f' Ad
- -

t ti ti 1
estágios auspiciosos e que, havendo estabelecido � orma mtnts ra .Iva, em que se ar IC� am o�
CdS 'd P' bli E d

' tres Poderes, harmomcamente, sob o louvavel Prl-
o enso os. ervI ores u ICO� sta ua!�. �o�- maramento do instrumento executivo. O atual
cretizou .medldas para a formaçao do Patmnomo

S. "da Ad
-, .- ,

,I S -d Públ' .' d
aretarlo rmmstraçao, como os que apre·

uO ervI ar ICO e para o aprestamento o ,'_. .

R I d S 'Púbi'
.

d' 'r
cederam na açao reformadora. se empenha partl-

e__ssoa o �rvIÇO '�co, vlsan o a ra.cI�na I�a. cu!amente a 'ora e� complementar a obra, em'
çao e melhOrias do funCIOnamento admlmstratlm I

' d8 I
-

t I d 'd
. que lavera e ace erar·se a expansao ata a 1'1 a'

catarmense.

d E 1,1 A I b I'
catarinense. Os Servidores do Estado, fIUlis prepa-

O deputa o ,va uO mora tra a ria compene- ,,-, .

da b'l'a d
rados para as respectivas obflKaçoes profisslqnals

trado, seguramente, s responsa I I a es que a
t'

- :
d fi d

'

confian a essoal do Governador Colombo Ma.
-

,e sem a ��n mKenc!a_ e azer o _emprego pu·
, '

.. ,
ç p

.

I'
..

'd
bltco um Simples estagIO de translçao, sentem-se

chado Salles Imp Ica para a' sua conselenCIa e , -

h, 'bl'
-

I fi' l' I ' valOrizados, tanto pela compenetraçao do papel
amem pu ICO especla mente ace as tare as (u- ,

, • ,. .

,f', d
'

,

-, -

d' que exercem no Estado, quanto pela consczenCla
fIUl reJorma ,e estruturaçao e !! expectativa o� da rópria ca Jacidade es ecial_

'
,

que o antecederam na evoluçao da reforma, a
P I P

qual cumpre que dê continuidade, Ao mesmo
__

'

__

tempo, é ele um dos mais atentos propugnadores
da reorKanização já implantada, tendo em vista a

i'undamental necessidade d" firmar sobre uma só'

6ustavo Neves
I
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Cartas

HERCIÜO LUZ
Sr. Redator, para que

não haja comentários di-
.ve rgentes em torno do
Her e ilio Luz F.c., fica

aqui bem explícito o se

guinte: A direção do Her
cílio Luz leva ao conheci
mento de todos os despor
tistas que em reunião leva
da a efeito terça-feira últi
ma, resolveu arnigavelmen
te fazer entrega dos pontos
dos últimos jogos nesta ci

dade, respectivamente con

tra o Internacional, de La

ges, e América, de Joinvil

le, visto ter que arcar com

nada menos que Cr $ 5 mil

para os dois jogos, isto é,
pagando ao clube visitante
Cr $ 2 mil, que é a taxa, e

mais Cr $ 500,00, perfa
zendo uma despesa de Cr s
2.500,00 por cada jogo.

Faz lembrar que domin

go - dia 4, Tubarão esteve
em festa com a realização
do 40. Jogos Abertos da
Joprize, o que viria preju
dicar mais a arrecadação,
pois já são irrisórias em jo
gos comuns. Esta medida
foi levada ao conhecimen
to da Federação Catarinen
se de Futebol através de
ofício.

Também nesta reunião
ficou acertado a dispensa
de vários atletas que pouco
produziram no atual certa-

. me, ficando uma parte pa
ra o próximo certame de

1974, quando o HercJ1io
Luz deverá se apresentar
com 'bons atletas vindo de

grandes Capitais; para que
então seja organizado uma

grande equipe, não para
competir, mas sim para

disputar o título do Cam

peonato Catarinense de
1974. Este' ano foi apenas
uma experiência com o

pessoal da casa, para satis
fazer o desejo de uma as

sembléia realizada em

maio deste ano, que assim

optou. Neste curto espaço
de ternpd, em que os clu
bes catarinense ficarão de

folga, o Hercílio Luz vai
aproveitar para fazer1vários
reparos em Si:U estádio, en
tre eles o melhoramento
dos vestiários.

Sem mais para o mo

mento, queremos externar

aqui nossos mais sinceros

agradecimentos por tudo

que esse jornal fez em no

me desta'modesta(mas tra
dicional agremiação Herc Í:
lio Luz F.C. - João C. An

tunes, 'Secretário Executi
vo.

CONVITE
A Câmara Municipal de

Florianópolis tem a honra
de convidar V.Sa. para ase

sistir a Sessão Solene que
será realizada no próximo
dia 9 às 20 horas, no Paço
Municipal, para a entrega
do i ítulo de Cidadão Ho
norário de Florianópolis
ao Sehhor Coronel Ahtô-
,nio de' Lara RIbas. Lúcio

Freitas da Silva, presiden
te.

ENERGIA CARA
O aumento verificado

este mês na conta de luz
de ininha residência é sur

preendente e inaceitável,
pois atinge a mais de 70%.

No' mês passado foram pa

gas as despesas equivalen
tes a Cr $ 95,00. Este mês,
a tarifa subiu para Cr $
163,00.

Esta majoração absurda

poderia ser justificada se

houvesse um aumento no

consumo de energia, o que
nãó fo'i registrado. Ao COfl

trárip até, já que os dias

quentes têm nos propór
cionado finais de .semana

na casa de praia. Por isso,
,deve está havendo irregula
ridades na anotação dos
kws consumidos, por parte
dos empregados da Celese.
Hélio p, Souza, florianó

polis.

o progresso chega a Garopaba

Duns pala'vras sobre velha qUf!stiio
Agradeço ao meu amigo' Prof. Celestino

Sachet : o pretexto que ele me oferece, de

quando em vez, para um debate cordial em
torno de um assunto de minha predileção: a
I íngua brasileira, De minha predileção, repi
to, não porque me considere autoridade no

assunto, fIUlS pela atração que o tema sem

pre exerceu sobre o meu espírito, E ainda

pela necessidade de alertarmos as nossas au,

toridadr;s para a deliqüescência do ensino do
vernáculo nas escolas, que vai de mal a pior,

Em artiKo recente, publicado nesta folha,
o Prof Sat'het relata que em Portugal pou
cos o ,entendiam. '-como também ele fIUll en-,
tendia os portugueses. E cita alguns exem

plos de paldvras que lá têm um nome e aqui
outro, Aos exemplos citados pelo professor
poderíamos acrescentar muitos outros, reco
lhidos por estudiosos brasileiros. e que se

encontram nos livros' de Gladstone Chaves
de Melo, Sílvio Elia, Serafim da Silva Neto.
etc. Mas não l só lá que acontece isso. Viajei
recentemente ao Norte do país e, nos meus

contatos coni o povo, pude testemunhar
com os meus próprios ouvidos aquilo que já
sabia de leitura: que o português fàlado no

Brasil, a despeito da sua essencial unidade,'
apresenta variantes de região para região,
quando não de Estado para Estado, Em
Manaus um servente de hotel, ao trazer-me

um suco de laranja, peqiu-me que assinasse a

camândula. No Museu do' Indio adquiri uma
lembrança da Amazônia - UflUl miniatura

reproduzilldo um tipo de embarcação (lá
'eles dizem montaria) muito usada pelos
caboclos para levar às feiras os frutos da
terra e dos rios, JU,nto veio uma relação -

,"ReKional Symhols'· para o turista
americano - da carga existente a bordo da
canoinha. Hntre aS [lalapras comuns aos

brasileiros de todos os quadrantes, ali estava
a mais folclórica de todas, possuidora de

riquíssima sinon[mta, a (lonto de, certa vez,
.num restaurante da Lagoa, um turista
a rgentino fundir a cuca (Iara se fazer
entender ao Karçoll. fui' em socorro do
turista. para explicar ao garçon que o que
ele queria era uma caipirinha Em cada

região, e até mesmo em, cada cidade ela

responde a um 'noflle diferente_ Porém a

Ilomenclatura que acompanha o meu

Podervive
uma responsável parcela da Câ- I íder de bancada, através do voto
mara está seriamente empenhada secreto de cada parlamentar. As,
em fazer com que os representan- duas modificações são fundamen
tes do povo cheguem afinal a tais para a revitalização da vida
conclusão de que a acomodação, parlamentar, pois seria restitu ido
a' omissão, a passividade e o ceti- aos deputados .não só o direito de
cismo não são condizentes com a votar em plenário, mas sobretudo
missão que receberam. Os que o direito de escolher periodica-
evocaram a si esta tarefa acham

'

,
I

, _ _ mente aquele que atuara como
que o governo também nao. I�te- seu I ider e seu porta-voz, de fato
ressa ,um parlamento �emlvlvo, e de direito, estabelecendo com o
que so pode falar e agir a uma -

Executivo um diálogo e não ,um
voz d��m�ndo. .' . _ monólogo, por omissão. Mas, ao

E ja eXlste.m s.mals �OSI�IVOS contrário de suas atuais atribui
de que oI L�gl�latlv�_ vai sair de cões __ restritas ao referendo de
seu sono etarqrco, __,s poucos, a

'

acomodação passa a dar lugar a decretos-lei -- a sua nova imagem
ação. A atual mesa diretora da não surgira por decreto. Para

Câmara Fede{al está recebendo conquistar no olimpio das insti

solicitações de vários deputados tuições um lugar que não lhe de

da' Arena, que com responsabili- sabone a dignidade, O' Legislativo
dade e sem rebeldia, desejam re- precisa conquistá-lo com traba-

ver o regimento, interno no que lho e com civismo, na esperança
se refere a supressão do chamado de que não só o Executivo o re

voto de liderança, Igualmet;'lte, os conheça como um poder capaz e

deputados pretendem reformar o influente, mas principalmente a

regimento, acolhendo uma fór- opinião pública, que, afinal, é a

mula mais livre de escolha do- própria razão da sua existência,

"souvenir" amazônico, ao invés' do termo
regional, registra a palavra como é. conhecida
em todo o brasit: cachaça, logo vertida para
o inglês sugar cane rhum. Mas encontro
'também, ali, estes nomes de feiçã�
tipicamente regional: lamparinha (a nossa
lampar inai.: varejão (vara comprida),
capoeira (gaiola grande), tarçado (fàcão),
macaxeira (mandioca), rapixe (coca' ou purá
no litoral catarinense); panaçarica (toldo de
palha usado nas embarcações), igarité (canoa
grande), A falta de tempo não me permitiu
fazer nenhuma pesquisa nesse sentido,
Sa bemos, todavia, que o regionalismo
aflUlzonense é tão rico quanto o mineiro ou

o gaúcho, sobretudo de palavras oriundas do
tupi,

A língua escrita, como sabemos, não
oferece probleflUlS à' intercómunicação
luso-brasileira, salvo alguns poucos escâtores
que procuram estilizar o' idioma,
enxertando-lhe ele.mentos estranhos à
língua-padrão,

'

Um /ivro' de (juimariies, Rosa, por
exemplo. .? difícil não só aos portugueses,
mas também à grande 'maioria .aos
brasileiros, Por que? Rosa afastou-se
abfssalmente da língua-padrão, adotando
uma língua compósita, fusão de dialetisnws"
arcaísmos, plebeísmos, peregrinismos,
termos eruditos e populares habilmente

manipulados pelo gênio inventivo do
escritor, rt:;sultando 'desse amalgama as

combinações mais curiosas em matéria de

criação linguística, O pornoguês de Jorge
Amodo taff!bém não é fácil, sobretudo na

fase do romance picaresco, pois reflete a

linguagem dos homens de beira de cais, dos
terreiros e dos pais de santo, dos

prost íbulos, dos maconheiros, dos

morafoneiros, dos alcol'iteiros, dos proxene
tas, 'dos' rufiões, de toda essa casta de malan
dros e de I'ivaldinos que habita o submundo
onde se abastece o repertório escatológico
do autor. Os escritores que estilizam a lín·

gua portuguesa, imprimindo-lhe uma forma
personalíssima, quer\pela própria maneira de
escrever (Guimarães Rosa, Mário de Andra
de, Monteiro Lobato, Qorpo Santo e ou

tros). quer pelo emprego em larga medida de
termos regionais (Simões Lopes Neto, o nos'

so Tito Carvalho, etc.}, criam barreiras lin
guísticas, A gtria também dificulta e restrin
ge a inteligibilidade da comunicação, Um es

critor brasileiro morto na década de quaren
ta não entenderia "bulhufas", do código lin
guístico da juventude brasileira de hoje. O
nosso Jair Hamms teria de ser traduzido pa
ra' o português de lá, dada a multÍl'alência de
expressões coloquiais que entram na tessitu
,ra das suas crônicas. Mas isso ocorre com

todas a� línguas vivas. Henry Lou;s Menke
mostra quanto o inglês falado nos Estados
Unidos se distanciou da língua-mãe no seu

livro The American Language, considerada a

obra mais completa no gênero. Luiz L: ,Go
mes e Donald 'E. Collins recolheram nada

I menos de 5.000 expressões idiomáticas do
inglés falado na América do Norte. Esses'
modismos circulam não ó na língua do po
vo norte·americano, como também no tea,

tro, nos roteiros cinematográficos e nas

obras dos seus escritores, desde Mark Twain
aos ficcionistas contemporâneos. As 'mutila
ções sofridas pelo inglês foram muito maio·
res lUl América do Norte do que o português
no Brasil, principalmente pela tendência da
queles em àbreviar as palavras, mutilando-as
para atender à pressa de uma civilização for
temente imbuída do espírit.:l do time is mo

ney. Das cidades americanas Boston é consi·
derada a que se mantêm mais fiel aos pa
drões do inglês europeu, como .é para nós
São' Luís do Maranhão, onde se fala e se

escreve o portugués mais castiço do Brasil.

Em relação à língua falada no Brasil e em
Portugal a maior barreira é de orde"m f(}néti
ca. Quanto a isso tem razão o Prof Celesti
no Sachet. Màs não exageremos. Nos primei-'
ros dias os portugueses nos tomam por ar
gentinos, e- nós, se não apurarmos ,l;em as

oiças, pensamos que o nosso interlocutor'é
francês. Mas logo o equívoco se desfaz e aca

bamos nos acostumando c.:lm a cadência da
fala portuguesa. E eles com o ritmo abemo·
lado do nosso "português com açúcar".

J.Vereu Correa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OposiCão reune dados para provar
que precos subiram mais que 12%

•

O pesqueiro carioca "Redentor- III" afundou na manhã de
,

ontem a 1 milha da costa de Tramandaí - a 132 quilõrretros de

Porto Alegre -, depois de ficar adernado por mais de 13 horas. A

tripulação de 151homens foi salva por uma lancha da Petrobrás,
que atendeu ao pedido de socorro emitido por rádio.

'

O barco, de 36 metros de comprimento, começou a fazer

água quando se preparava para retornar ao Rio,depois de 15 dias
de pesca na costa gaúcha, com seus porões abarrotados por 60

toneladas de corvina, cação e pescadinha, no valor dêCr$ 180

mil. O pesqueiro era avaliado em Cl$ 1 milhão.
Por motivos ignorados, o "Redentor Tlf" COIreÇOU a adernar

às 17h30m de anteontem, a 12 milhas da costa. O alarme foi

dado pelo pescador Hélio Pereira de Lucena, 26 anos, que com a

adernada foi atirado fora do beliche em que dormia. Enquanto a

tripulação bombeava a água que entrava no porão, o mestre

Carlos Vicente Silva tentava levar o barco pára a costa, na

esperança de salvá-lo do naufrágio através de um encalhe.

O rãdlo-operador tinha dificuldades para emitir o "SOS",
pois a água danificara o aparelho. Mesmo assim, fracos sinais

foram ouvidos por um petroleiro grego que atracava na bóia da

Petrobrás e o pedido de socorro foi retransmitido para o terminal

marítímo almirante Soares Dutra, de onde partiu urra lancha da

empresa. No início da noite, os tripulantes já estavam salvos.

Ontem às 17h15m o mestre do pesqueiro e alguns tripulantes
foram até a praia, já que uma hora mais tarde seria iniciada a

tarefa de resgate. Mas o barco só esperou cinco minutos para
naufragar, deixando em n�á situação os tripulantes: perderam
dinheiro, roupas e documentos.

Contran proibe Vereador

gaúcho sai

à rua para

medir ruído

o uso de vidros

fumê-em veículos
A partir de 1 de janeiro do próximo ano, os veículos com

vidros fumê serão apreendidos em todo o país e seus motoristas

punidos com multa entre 10 e 20 por cento do salário-mmimo
vigente na região, segundo resolução que deverá ser baixada
amanhã pelo Conselho Nacional de Trânsito.

Os vidros furnê são aqueles cuja luminosidade é me�or q�e 70
por cento em relação â.sensibilidade do olho humano a,cl�da�e
para luz-padrão equivalente a uma lâmpada de tungstemo, c�Ja
temperatura de cor do filamento é de 285,4 graus Kelvin,
conforme especifica a Comissão Internacional de Iluminação. I

Os veículos surpreendidos circulando a partir daquela .�ata \

serão apreendidos e seus motoristas punidos com multa vanavel

entre 10 e 20 por cento do salário-mínimo vigente na, re!9ão
(artigo 89, inciso 30, alínea P, do Código Nacional de Transito).

Cansado de pedir provi
dências aos setores respon
sáveis da administração
contra o excesso de baru
lho provocado em Porto
Alegre por descargas de au

tomóveis, o vereador João
Antônio Dib (Arena) resol
veu demonstrar cientifica
mente a procedência de
suas críticas: com um deci
belímetro, postou-se nas,
ruas para medir' o índice
de ruídos.

Autor da "lei do silên
cio", que vigora de direito
mas não de fato, por falta
de policiamento, o verea

dor já pediu tanto à secre

taria municipal de trans

portes como à brigada mi
litar um esquema preventi
vo contra o barulho provo
cado pelos automóveis, cu
jos proprietários resolve
ram ignorar a resolução
488 do Conselho Nacional
de Trânsito, que estabelece
em 84 decibéis o ruído
máximo permitido para a

descarga de motores.

TÁXIS, OS PIORES
Como membro do Con- ,

selho Estadual de Trânsito,
o vereador também obteve
um talão de multas e,pela
manhã, chegou a multar
um automóvel que circula
va apresentando um ruído
de 110 decibéis. Segundo
ele, porém', os táxis são as

maiores fontes de poluição
son6ra do tráfego e che
gam, a "fazer mais ruído
do que os ônibus". Por is
so pediu, na sessão da Câ
mara de ontem, novas pro
vidências, para que sejam
renovadas as vistorias nos
táxis, "que eram feitas
com cuidado mas agora
apresentam muito deslei
xo. E também vai sugerir à
brigada militar que desen
volva uma campanha con

tra o ruído dos automó
veis, utilizando os instru
mentos que possui e que,
"infelizmente, não está
usando".

ABUSOS

Tal medida foi lembrada pelo Contran porque "abusos vêm
ocorrendo no tocante à adulteração e troca de vidros originais de

fábrica, constituindo' um verdadeiro atentado à segurança do
trânsito". Nos vidros de pára-brisas, a luminosidade não poderá
ser menor que 75 por cento.

'

_

Além disso, os vidros dos ve ículos não poderão ter bolhas,
turvações leitosas, películas, zonas sujas ou descoloridas, ou,

ainda, "outras propriedades que possam prejudicar a sua

transparência e qualidade" - diz a resolução.
Não obstante, o Contran admitirá vidros coloridos quando a

cor for aplicada inalteravelmente na sua fabricação e cujos
limites de luminosidade não forem menores que 75 por cento"
em qualquer aplicação.

'

Amedida não atingirá ambulâncias, viaturas policiais e ônibus
internacionais, interestaduais e intermunicipais, com relação aos

vidros laterais e/ou traseiro. Para a fiscalização, os Detrans se

apoiarão nos métodos usuais de medição de luminosidade'

(trarisparência) dos vidros, conforme prevê anterior resolução do
Contran.

• •

PesqueIro carIoca

afunda no RGS, mas

tripulação ,escapa

NOTICIÁRIO

NACIONAL

FORNECIDO

PELAAJB

Os candidatos oposicio-,
nistas estão reunindo uma

.série de dados técnicos a

fim de provar que a alta do
custei de vida este ano atino

girá índice �infinitamente
superior aos 12 por cento'
fixados pelo governo como

a taxa inflacionária a se

atingir no -ano em curso,

segundo informaram ele
mentos credenciados do
MDB.

Estão sendo coletados
elementos que comprovam
altas taxas de crescimento
do custo . de vida, não só

nos supermercados como

em diversos outros itens

que entram em sua compo
sição, como vestuário, edu
cação, transportes, etc. Os
dados obtidos serão calcu
lados tendo por base os
preços do ano em curso

em comparação com os do
ano passado.

Ulisses Guimarães e

Barbosa Lima Sobrinho
deverão explorar vários ou
tros temas de palpitante
atualidade, como por
exemplo a distribuição da
renda' do País, considerada

Carneiro quer

Legislativo forte
e fiscalizador

O líder do MDB no Senado, Nelson Carneiro, reclamou ontem a

urgente regulamentação do artigo 45 da Constituição, Gomo

condição indispensável para que o poder legislativo exerça, na

plenitude, a sua principal prerrogativa, qual seja a de agente
fiscalizador do Poder Executivo.

O senador oposicionista carioca acha que a regulamentação
daquele dispositivo é muito mais importante do que daquele que
estabelece a fiscalização financeira do Execu tívo por parte do

legislativo, "Ê mais importante - disse - porque se trata da

fiscalização dos atos sob o ponto de vista estritamente político. De
acordo com a argumentação do senador Nelson Carneiro, já não

existe qualquer dúvida que o governo do general Garrastazu Médici
não torrará nenhuma iniciativa de importância .no campo político.
Assim sendo, para ele, aas principais lideranças políticas devem se

entender para preparar o caminho dessas iniciativas políticas no

próximo governo.

ENTENDIMENTOS
Acredita ainda o Senador emedebista que o próximo Presidente

da República manterá entendimentos com seus líderes na Câmara e

no Senado para tomar importantes iniciativas no .campo político.
Nessa oportunidade então, a oposição precisa estar preparada para
atuar na redação da lei complementar que regulamentará o exercício
daquela indispensável prerrogativa.

Nelson Carneiro diz também o que a maioria dos líderes do MDB
tem afirmada a, oposição ainda é de expectativa em relação ao

futuro Governo, embora o MDB encare com extrema simpatia a

iniciativa do general Geisel em restabelecer o diálogo com os líderes
políticos através de sucessivos contatos. E concluiu o Senador
dizendo que "por ora, ninguém se acha em condições de fazer

previsões. Vamos aguardar o desenrolar dos acontecimentos para ter
uma idéia mais concreta do que virá a acontecer politicamente".

Um ato subversivo

segundo Josberto
A concessão do décimo' terceiro salário aos funcionários

Estaduais foi considerada ontem pelo Secretário da Fazenda do

Ceará, Josberto Romero, como um ato de subversão, o que acabou

com as esperanças dos servidores, embora a medida tenha sido

considerada simpática pelo Palácio da Abolição.

Sugerida pelo I ider do MDB, deputado Mauro Benevides, e

mesmo tendo as boas graças do Palácio para estudá-la, a concessão
do 130. salário caiu por terra diante da posição do Secretário, pois
ele afirma que isso seria ferir a pol ítica de vencimentos do Governo
.Federal, Para Josberto Romero, a política de vencimentos do

pessoal deve seguir as normas adotadas pelo Governo Federal, que
até agora nem mesmo cogitou de estudar a aplicação da medida aos

servidores da União. Conceder no âmbito estadual esse favor seria a

subversão da política econômico-financeira do Governo, além de

.onerar fortemen.te o Estado do Ceará. Por isto o 130. foi vetado

pelo MDB co}TIo desigual e
injusta.

Também serão focaliza
dos entre outros assuntos
o endividamento externo,
a desnacionalização. da
economia nacional e a pro
gressiva invasão do País pe-

I

las grandes companhias,
multinacionais, que amea

çam a própria ,soberania
nacional, no entendimento
de alguns líderes oposicío
nistas.

Os candidatos e os de
mais .ora do res que os

acompanharem deverão

duais no País, -assim como

a liberdade à imprensa, o

habeas-corpus e o julga
menta de civis acusados de

crimes políticos pela justi
çacomum.

Embora nenhum líder
da oposição o afirme, cres
ce a tendência para a ma

nutenção dos candidatos
do partido a Presidência e

Vice-Presidência da' Repú
blica, mesmo que a Justiça
Eleitoral venha a negar, a

'organização de horários

gratuitos parji ocupação do
rádio' e da televisão.

explorar os temas organi
zados numa relação segun
do �ma linha de priorida
de. A exploração de tais
assuntos não prejudicará a

linha de ação pol ítica, que
,reivindica o restabeleci
mento no País de um regi
me de franqúia democrá
tica.

Os oposicionistas conti
nuarão a reivindicar firme
mente a revogação do ato

institucional Nr. 5 e de ou
tros instrumentos de força
que suspenderam as líber
dades públicas e indíví-

SADIA-CONCORDIA S.A. Indústria e Comércio

C.G.C, N9 83.568.147/001

SOCIEDADE DE CAPITAL ABERTO

GEMEC-RCA 72/070

AVISO AOS ACIONISTAS
/'

Commicamos a todos os nossos acionistas que a Assembléia Geral Extraord inária realizada
em 31-10·1973. deliberou aumentar o capital social de Cr$ 46.080.000.00 para Cr$
57.1)00.000.00, átravés de 'subscriçoo particular de 9.520.000 ações ordinárias e 2.000.000

ações preferencia is. ,

1 - PRAZO PARA EXERCÍCIO DE PREFERÊNCIA
Conforme deliberado na Assembléia Geral Extraordinária 'acima mencionada. os senhores

acionistas poderão exel'f:er seu direito de preferência de 03·11-1973 a 12-12-1973 (quarenta
dias). mediante a entrega do cupão no. 3 devidamente colado em rnpresso próprio. já a

disposição de todos. nos endereços abaixo. Quando se tratar de acionistas nominativos. a

subs::rição se fará mediante a identificação do acionista. ou através de procurador devidamente
habil itado.

,

2 - INTEGRALIZAÇÃO DAS AÇÕES SUBSCRITAS
Os senhores aclonlstas poderão subscrever até 25% (v inte e cinco por cento) das ações

possu (das, corrponentes do capital de Cr$ 46.080.000.(0) isto é. uma ação nova para cada

grupo de 4 ações antigas, da mesma classe. mediante paqernento em dinheiro. em duas parcelas.
pelo valor noninal de Cr$ 1.00 (hum cruzeiro). sendo a primeira de 10% (dez por Cento) do
valor subscrito. no ato da subscrição e a sequnda de 90%(noventa por cento). no prazo máximo
de 5 (cinco) dias; contados da data da Assembléia Geral Extraordinária que honulogar este

-,

au nento de capital. ' '''_ .c- ( ,

3 - LOCAIS DE ATENDIMENTO '

Estaremos a disposição de nossos acionistas. para atendê-tos nesta subscrição. de segunda a

sexta-feira, das 9,00 es 12,00 e das 14,00 às 17;00 horas, nos seguintes locais:
Em Concórdia - Santa Catarina
Rua Senador Attilio Fontana, 86
Em São Paulo - Capital
Rua, Paula Souza, 365 - 50. andar

4 - INFORMAÇÕES ADICIONAIS
,

•

É intenção do Conselho de Administração desta Sociedade. propor em próxtmaAssembléta
Geral Extraordinária. a, ser' convocada para meádos do mês de novembro de 1973. il

distribuição, aos senhores acion istas; de dividendos calculados sobre Os lucros apurados pela
empresa. no balanço geral e demonstrativo de resultados. levantados em 31 de outubro de 1973.
sem preju(zo de nova distribuição de dividendos sobre os lucros apurados por ocasião do
balanço do exercfcio social. a encerrar-se em 31 de dezembro de 1973.
4.a - Sendo esta empresa UIl1l Sociedade de Capital aberto. os senhores acionistas, subscritores
de ações. pessoas f Isicas, poderão deduzir dos respectivos rendimentos tributáveis pelo Imposto
de Renda, 30% das quantias aplicadas nesta subscrição. Os acionistas que desejarem utilizar essa

vantagem fiscal. deverão manifestar 9Ja opção no documento de subscrição.
4.b - Chamamos ainda, a 'atenção de nossos acionistas para o Decreto-Lei no. 1.283 de

20-08-1973, pelo qual, serão integralmente dedutfve is da renda bruta das pessoas ffsicas, para
efeito de tributação pelo Imposto de �nda" as importâncias provenientes de dividendos
recebidos das sociedades anônimas de capital' aberto. que sejam. no mesmo ano. aplicadas na

subs::rição de ações nominativas novas. da, própria empresa geradora do rendimento ou de

qualquer sociedade anônima de capital aberto. Assim. os senhores acionistas. se o desejarem.
poderão utilizar o valor dos dividendos que venham a ser aprovados e distribu (dos pela próxima
Assembléia Geral Extraordinária a ser real izada em novembro de 1973. para a subscrição de

novas ações. I

Conc6rdia....:SC.01 de novembro de 1973
Attiio Francisco Xavier Fontana

Presidente do Conselho de Administração

)t; LOJAS HM informam' o resultado do Sorteio da promoção "SUPER
OFERTAS DE ANIVERSÁRIO", realizado através da LOteria Iederal do dia

3.11.7.3.
'

CUPOM No 22.621'SÉRIE"A"
Sr.ARTUR BOROS
Rua Benjamim Zili, 65 - Ahú de Baixo
Curitiba - Pr. _

1 IDRD MAVERICK
CUPOM No 49.316 (Aproximação) SÉRIE"A"
Sr. JOSEMARDE ALBUQUERQUE
Rua Pres, Pádua Prolak, 1.106 - Vila Hauer

CURITIBA - Pr,
1 REFRIGERADOR CONSUL
CUPOM No 22.621 SÊRIE '�B-'
Sr. AMILTON DA SILVA BATISTA
Rua Araucária, 220 - VIla Estrela
PONTA GROSSA - PR.

1 FORD MAVERICK
, CUPOM No 64.521 (Aproximação) SÉRIE "B"
SR. ElGI MARIO AROSHUO

.

Av. Iguaçu, 222 - Centro
APUCARANA - Pr,
I REFRIGERADOR CONSUL
CUPOM No 22.621 SÊRlEE "C"
SR L1D10 PAWLOSKI
Rua Santa Maria, s/n
RIO DO SUL - SC
FORD MAVERICK
CUPOM No 85.481 SÉRIE "C"
SR ADEMIR ANDERSON
Rua XV de Novembro, 1.231 - Centro
BLUMENAU - SC
REFRIGERADOR CONSUL

Os nossos efuzivos cumprimentos aos felizes ganhadores!
LOJAS HM/HERMES MACEDO S.A.

60 Lojas do Rio Grande à Guanabara

'I'"
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�f.orisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

, LTO Landau, vermelho •.....
Galaxie 500, mecânico, turquesa real
'corcel GT, branco e preto

,

Corcel GT, cinza e preto
-

Corcel cupê, branco ••.

Corcel cupê, vermelho ••

Corcel cu pê, branca ..,

Corcel cupê, azul diplomata
Corcel cu pê, branco ••.

Corcel sedan, amarelo pop
Corcel sedan, vermelho -.
Corcel sedan, pérola •• ',
Corcel sedan, azul claro

,

Corcel sedan, marron •

Opala sedan, branco
Opala sedan, branco .

1972
1971

,

1972
1971
1971
1968
1968
1963
1970
1969

Volks sedan, bege
Volks sedan, vermelho ..•.•...••••..•.
Volks sedan, amarelo colonial ••• '

.•.•.•••.

Volks sedan, branco '. . • . • • • . • • • . '. • . '. .

Volks sedan, verde caribe .••.••.••••••.
Volks sedan, grenat .;...............
TC, vermelho montana

Kombi, bege claro

DKW Vemag, gelo ••

DKW Vemag, gelo. •

'. 1965
1960

Hrral, azul e/branco • • • 1972
Hrral, verde e/branco 1971
/lera Willys, amarelo claro 1965

Jeep CJ'54x4, e/capota, azul escuro. . • • • . • .. 19C5
F-100 Pick u p, rnarron ••••• '

• • • • • . • • • •• 1965
F-359 marfim c/verde 1964
F-350 verde icara f ., . . . . . . • • . • . . . . •. 1970
F-600 verde,-caçamba ••..••..••••.••. 1962

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

Volks 1.500 "OK" várias cores : 74
Variant azul diamente 71
Kombi Azul caiçara

..OK 74
Corcel Cupê Std : 71
Variant azul diamante 70

EM FlORIANOPOllS

ALUGUE UM CARRO NOVO E

,DIRIJA-O VOCE MESMO

AUTO-lOCADORA'COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU 2765

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

MAVE R ICK - &i'per - Cinza Prata Met. • ••.•.

'MAVERICK- Super Luxo- Azul Real Met.•...
�VERICK - Super - Vermelho Cadmium

CORCEL CUPE Luxo - Azul Real Met.•

CORCEL CUPÊ Luxo - Branco Nevasca

tORCE L CUPÊ Std - Lilaz Met •••••

CORCEL CUPE Luxo - Branco Alpino .

COR CE L CUPÊ Std - Azul Claro

BELlNA - Amarelo Pop : • '.

a-IEVETE - Azul Profundo. 1974

CHEVETTE - Amarelo Cajll ••••••• 1974

CHEVETTE - Verde Ultra ••••..•••..•• 1974,

CHEVETT� - Amarelo Cajú ••.••••••••• 1974

OPALA CUPÊ Especial - Verde Folha Met. . • . .• 1974

CPALA4 portas - MarromTrop. Met. .•••••. 1972

OPALA 4 portas - Cinza P.rata Met. •••••••• 1971
OPALA 4 portas - Verde • • • . . . •. 1971

CAMINHÃO c-en - 5 marchas - Vermo Vinho ••. 1974

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Plorianôpolis,

C. RAMOS S.A.
VEICUlOS NOVOS

Possufrnos toda linha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. ,,- Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICUlOS USADOS

TL azul diamante 1970
Kombi azul.dlarnante 1960
TL verde iguaçu 1971
SP 2 verde Hippie � 1973

FINANCIAMOS SEU VE(CULO,ATÉ 40 MESES

DECLARAÇÃO
O Sr. Antônio Valentim Tasca, declara que extraviou o

certificado do caminhão de sua propriedade marca Rlrd F-600, ano
56, cor azul c/branco, chassis F60V6SX10263, placa WI 0080.

Criciúma, 05 de novembro de 1973,

1969
1972
1970
1969
1972
1971
1971
1970
1970
1972
1971
1970
1970
1970

1974
1974
1974 '

,1974
1972
1972
1971
1969
1972

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MEUiOR GARANTIA.

Departamento de 'kK;uIos UsadOs
do seu Concessionário de 0uaIidade / dUp;!.!""
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

OPALA CUPE - Violeta Metálico .. , 73
OPALA 4 PORTAS - Azul Le Mans 71

CORCEL GT -:- Vermelho cNinil , ,.:.72
OORCEL Luxo - Amarelo cNinil 71
CORCE Luxo - Branco clvinil , 69

VO LKS 15ÔO - Branco .............•.............71
VOLKS 1300 - Branco 71 n2
VOLKS 1300 - Verde 69

� JEN�IROBA �'&AUTOMOVEIS LTOA.�
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES.: 4673 - 2952

OPAlA VÁRIAS CORES MODELO ; 1974
OPALA VÁRIAS CORES OK ;;....; .. ;.;.; 1973
DODGE 1.800 MODELO ;: 1974
VOLKS 1.500 ., ;;;.; 1972
TL 1.600 ; . 1972
OPALA : : :•. 1971
CORCEL z: ; ;; ; ; 1971
VARIANT 1971
VOLKS ;; .. ;; : :.;.: ; : : 1967
LANCHAS DE FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
'COMÉROO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

EM CRICIUM� ABASTEÇA
NO POSTO PETROBRÁS de

IRMÃOS' BONGIOLO LTOA.

O nosso objetivo é fazer amigos, por isso servimos
bem.
Rua Des. Pedro Silva, s/no. (R!rto do Comerciário E.
Clube).

'

- DODGE USApO-BOA OPORTUNIDADE -

Vendo um Dodge 1973, verde, equipado, super bem conservado;
dentro da qarantia (11.000 km rodados). Preço Cr$ 32.000,00 à
'vista, podendo, também, ser financiado. Ver e tratar, diretamente cl
o proprietário, à rua Tenente Sapucaia, 16, (transv. à rua Preso

Coutinho).

CONDOMINIO EDIFfclO EDUARDO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Condomnlo Ediffcío Eduardo, de acordo com o que estabelece
a convenção e legislação especffica, convoca todos os condôminos

para comparecerem à Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se
no dia doze (12) de novembro do corrente ano, às 20,00 horas, na

garagem.do referido edifício, com a seguinte "ordem do dia":

10. Apresentação da prestação de contas da atual administração;
20. Eleção do novo síndico e srb-sfndico:
30. Outros assuntos de interesse do condomínio.

Florjan6polis, em 5 dê novembro de 1973.
Bel. JUAREZ MAGALHÃES RIGON Bel. DEODORO LOPES VIF.IRA

Sub-s(ndico

RELAÇÃO DE ALUNOS DO CURSO PAR
TICULAR MARIA SUELI PACHECO CON
TEMPLADOS COM BOLSA DE ESTUDO

01-Charles Domingos
02-Hélio Longa
03-lsabel Borges
04-João P. Schweitzer
05-Maurício Pinto
06- Rita Pacheco
07-Marcelo Rotta
08-Á1varo Borges
09-César Oliveira
10-José Ricardo Borges
11- Rosenerv Dacoreggio
12-Carmem Lúcia Pacheco
13-Marcos l.inhares
14- Ala Neri Pacheco

Total

300,00
180,00
180,00
180,00
180,00
180,00
180,00
180,00
180,00
180,00
300,00
180,00
180,00
180,00

2.760,00

150,00
90,00
90,00
90,00
90,00
90,00
90,00
90,00
90,00
90,00
150,00
90,00
90,00
90,00

1.380,00

Florianópolis, em 06 de novembro dê 1973

Maria Sueli Pacheco
DIRETORA

CARTEIRA EXTRAVI ADA
Foi perdida a Carteira.Nacional de Habilitação, pertencente a

A1gela Ganzo Araujo, no. 293.177 -SC, categoria amador.

Foi perdida a �!e���I��o;����b��!Po�a.tegOria Ama-

dor, pertencente ao sr. RO�:�iO Santana' Moreira.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Cartei�a Nacional de Habjlltaçâo categoria

amador pertencente ao Sr. ADEM IR TOMAZONI. \

CARTEl RAEXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação no. 27.606

categoria profissional pertencente ao sr. Olindino Ferreira,

DOCUMENTO EXTRAVIAOO
Foi extraviado o certificado de registro do coletivo de cor

amarelo, ano 1969, 'placa 0110, MT 32191910413065244 de

propriedade Auto Viação Imperatriz Ltda.

CERtIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do vereulo: marca Ford,
ano 1948, Motor M8-R I 6584, Placas AW-0300, pertencente ao Sr.

Agenor Ferreira.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo de placa no,

AB-4073 pertencente ao Sr. Marcio Edgar R. Madeira Neves, resi

dente em Fpolis,

Síndico

VENDEDORES (AS)
PRECISAMOS PARA VENDAS DOMICILIARES. PRODU
TOS DE FÁCIL ACEITAÇÃO. PJ.lGAMOS BOAS COMIS
SÕES. CANDIDATOS APRESENTAREM-SE A RUA DR.
FULVIO ADUCCI No. 407. TRA:TAR COM SR. LUIZ, MU
NIDOS DE DOCUMENTOS. DAS 8 ÀS 11 HORAS.

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA
PARA TRAÇO e AREIA PAAA REBOCO.

InformaÇões à rua Padre Roma, 17.

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTDA.

Estrada Tres Riachos � Biguaçú

VENDE-SE TERRENO

Terreno a venda em Canasvieiras.

Bem próximo a Praia.

Tratar na Joalheria Roberto Muller.

Rua Trajano 4 - C

EM TUBARÃO
VENDE-SE
Boa residência a Rua Manoel Antunes Corrêa Cr$ 50.000,00.
Financ. 648,87 mensal.
Um lindo apartamento no centro, tapetado e com armário

embut do Cr$ 120.000,00 - financiado Cr$'1.557,30 men

sal.
Residéncia na Vila Moema Cr$ 50.000,00 financiada 648,87
mensal.
'Boa casa na Praia de Jaguaruna alvenaria Cr$ 27.000,00-
Ótimo apartamento no centro Cr$ 75.000,00 financiado

973,31 mensal.
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES
TERRENOS
Ter lena no'morro do Loteamento Catedral 36 meses sem

juros
Terreno Av. Expedicionário esquina 18 x 20
Terreno Rua Recife - próx. a Rua Felipe Schmid t
Terreno na Vila MOE:ma medindo 21 x 35
Terreno na Vila Moema medindo 12 x 35
Terreno na Rua Felipe Schrnidt - esquina
Terreno em Oficinas 21 x 45
Terrenos nas proximidades do ColégiO Dehon 36 meses sem

juros
ALUGAMOS "-
Residencia Rua Manoel Antunes Corrêa Cr$ 600,00 mensais
Apto. no centro Cr$ 500,00 mersaís

'

Apto. OKm no centro Cr$ 800,00 mensais
1 grande residência (2 pavimentos) com telefone a,'

Cr$ 1.000,00 mensal.
1 sala (comércio na Rua São Manoel).
Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inqu ii inos,
contra tar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietáriO, é a nossa função. Portanto se V.Sa. deseja com

prar,vender ou alugar seu imóvel procure-nos.

p';:edibens Imobiliária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

Dr. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
70. andar - sala 714.

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

MEDICOS
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

DERMATOLOGISTA
Ora. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas
Limpeza de pele, depilação
Consultas no período da tarde

Consult6rio: RIa Deodoro, 15 - s/202 - Fone
4138 - Florian6polis
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ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândid_o da Silva no: 721 - to�tinente

SEDE PRÓPRIA
ESTACIONAMENTO PARA CLIENTES

Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - ilha
fones: 6462 '-:: 6616 - GRCI 1950

VENDE
629' - Terreno a rua Gaspar Dutra, c /1 casa de alvenaria e

3 de madeira, totalmente plano, área de 925m2

280.000,00.
628 - Loteamento Jardim Cidade Florianópolis - Barreiros

Lotes com 360m2 - 6.000,00 à vista ou 8.000,00 a

prazo.
610 - Chácara na Ponta de Baixo, área de 12.000m2, duas
casas e ótima localização -120.000,00 a combinar.
638 - Terreno a rua Afonso Pena c /432m2, ótima localiza

ção - 20.000,00 a vista.

639 - Terreno em Bom Abrigo, rua Teófilo de Afmeida.
c/335m2 -36.000,00. ,

623 A - Casa mista c nOm2 a' rua Des, Gil Costa, c /3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro e aragem - 45.000,00 finan

ciada.
635 - Casa de praia, Sto. Antônio de Lisboa, alvenaria, térre
no c f 366m2 ótima localização - 30.000,00 ou 40.000,00
a prazo.
634 - Casa de madeira a rua Afonso Pena, c /4'quartos, sala,
-copa, cozinha, banheiro e garagem, terreno c/472m2, ótimo
local - 60.000,00.
613 - Apto. rua Fúlvio Aducci, c/3 quartos, sala, hall, ba
nheiro social, copa, cozinha, área de servo 22.000,00 entrada

com trans, de saldo.
538 - Casa de alvenaria - rua Vicentina Goulart, c /3 quar

tos, dep. etnpr. banheiro social, 3 salas, cozinha, área de serv .

garagem - 110.000,00.
626 - Prédio de Aptos, rua Padre Roma, c /3 pavimen tos, 3

ap ("o) grandes e um pequeno, 4 salas comerciais, estaciona

me'nt-o, área construída -459m2 -600.000,00.
632 - Casa' de alvenaria a rua São Vicente de Paula, c /4
qu ar t o s , sala, copa, cozinha: banheiro, varanda
- 80.000,00 a combinar.

ALUGA
305 - Av: Atlântica 324, c /3 quartos, 3' salas, cozinha,

copa, 2 banheiros, dep. empr. completa, área de serv., armá-

rios embutidos e ar condicionado. ,

- Rua Abel Capela, c /3 quartos, sala, copa, cozinha, 2 ba

nheiros, garagem, lavanderia, jardim de inverno, terraço, dep,
empr., móveis embutidos.
- Rua Henrique Valgas, casa de alvenaria c /3 quartos, sala,

copa, cozinha, banheiro, área de serv, dep, ernpr., e garagem.

-Rua Elesbão Pinto da Luz -Próprio p escntório -400,00.

107 - Rua Felipe Schrnidt - Ed. Dias Velho, apto 1304; c!2

quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servo d p. empr. -

1.200,00.
Vende e aluga em qualquer ponto da cidade

I '

TERRENO - VENDE-SE
Vende-se um terreno situado no Jardim

Itaguaçu, com 400m2, local privilegiado.
Preço Cr$ 60.000,00.
Tratar com dr. Luiz, pelo fone 3184.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma casa à rua Hermann Blumenau, 7 (trenre)

próximo ao Colégio Coração de Jesus, com quarto, sala, copa
-cozinha, banheiro e garagem.

Tratar pelo fone 2148

,)

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO
-

FELIPE SCHMIDT
\

'

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777' ou 2765

VENDE-SE OU ALUGA-SE

GALPÃO
Vende-se ou, aluga-sei um galpão de alvena

ria com piso de cimento com área de 1.000m2

e páteo de 500m2, situado ,à rua João Gaya,
89 em Itajaí, próximo .ao centro. Vende-se à )<

vista ou financia-se em até 30 meses.

Tratar no endereço acima em Itajaí ou com

sr. Osvaldo, neste jornal.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Taió chama eleitores para
eleger mais um vereador
Os cerca de 7.500 eleitores inscritos no

,

rrunicípio de Taió serão chamados às urnas
no próximo dia 15. A Justiça Eleitoral mar
cou eleições para o preenchimento de UIm

cadeira na Câmara Municipal, vaga com a

morte do vereador Walter Schmitz.
Para o pleito concorrem dois candida-

tos, os Srs. Reni Broeríng e Edgar Hart

mann, ambos inscritos pela, legenda da
Arena. Taiô possui nove vereadores, todos
pertencentes ao partido do Cbverno. Os
eleitores domcílíados em Taiô e que no dia
15 estejam fora, do município, deverão jus
tificar sua ausência perante a Justiça Eleito
ral.

Embaixador dos EUA chega
� ,

quarta-feira em Blumenau
Blunenau (Sucursal) -,A prorressa do

Cônsul dos EUA para os Estados do Sul,
Timothy Towell, �e' que traria a Blurrenau
o Embaixador de seu país, sera ornprida
bem antes das previsões mais, otimistas:
John Hugh Crimmins, acompanhado de sua

esposa, chegará no próximo dia 14, no pe
ríodo da tarde, procedente de Florianó

polis, onde se avistará com o, Governador

:f!

Colonbo Sanes.
O díplorrata dos Estados' Unidos da

América, pernoitará em Blurrenau , para,
no dia 15, assistir o Desfile de Atiradores e

a prova de motonáutica, acontecimentos
alusivos às comemorações dos 123 anos de

fundação da cidade. Depois d� almoçar
com o Prefeito Félix Theiss, Crimmins re-

gressará a Brasília.
'

",

Joinville abre Centro de
\

Ensino Profissionalizante
Joinville (Sucursal) A Prefeitura Mu-

nicipal de Joinvjlle inaugura sexta-feira pró
xima no Distrito de Pirabeiraba o Centro
de Ensino Profissionalizante, a ser mantido

pela Fundação Municipal Albano Schmidt
com o objetivo de qualificar mão-de-obra
para suprir as defciêncías do mercado de
trabalho.

Ao prestar essa informação, o diretor da
Fundação, professor Osni Piske, disse que
de início a nova unidade de ensino profis-

sional irá atender as exigências do mercado
no tocante à mão-de-obra qualificada para
a' costura industrial, cuja. carência vem se

verificando nas indústrias têxteis de Join
vílle, Adiantou que a primeira etapa de en
sino conpreende a inscrição de 200 moças
e senhoras que receberão ensinamentos no
Centro de Pirabeiraba, Finalizou o profes
sor Osni Piske acrescentando que outros

cursos serão criados após cada levanta
mento, que será feito junto às empresas
industriais do município.

Furb anuncia 835 vagas
em 10l cursos para 1974

Blummau (Sucursal) '- A Fundação
Universidade Regional de Blurrenau oferé
cerá para o período letivo do próximo ano,
835 vagas, distribuídas em 10 cursos, nos
quais não constam, entretanto, Educação
Física e Artística. Segundo o Secretário
Geral, da FURB, Professor Rivadávia Wolls
teín, é possível que para estes dois cursos; a
exemplo do que ocorreu 'com a Engenharia
Civil e Química este ano, venha a ser feito
um "segundo vestibular".

Enquanto a UFSC já iniciou as inseri
ções para os exames vestibulares, a FURB

apenas marcou as datas: de 10 de dezembro
a 3 de janeiro. Segundo o Professor Riva
dávia Wollstem, o estabelecimento desse

prazo é justificável, de vez que o grande
volume de inscrições se registram nos dias

que antecedem ao vestibular. Conforme, o
cr o no grama traçado pela Reitoria da
FURB, as 835 vagas estão-assim díspostas:
4tra,� - 150, Pedagogia - 100, Engenharia
C�il :_ 8; Engenharia Química - 40, Direi
to' - 65, Administração de Empresas - 50,
Ciências Contáveis - 50, Matemática - 50,
Química - 50 e Ciências Biológicas - 100.

Senac iniciou treinamento
de soldado-s do Exército

Comuma palestra sobre o Programa Nacional
de Valores do Trabalhador no 630. Batalhão de
'Infantaria, seguida de um \explicação sobre os
cursos pela equipe técnica do Serviço Nacional de
Aprendizagem Corrercial, teve início �s 7h30nin
de ontem o treinamento intensivo de 444 conscri
tos que prestam serviço militar em unidades do
Exército de Florianópolis, J oinvilIe, Blurrenau,
São Francisco do Sul e Porto União.

Pelo-convênio, firmado entre o Senac, Depar
tamento Nacional de Valorização 'do Trabalhador
e o III Exército, corm parte do Projeto Caxias, o' ,

, Prefeito

disciplina

construção

de postos
Itajaí - Sucursal - O Pre

fe i t o Frederico Olindio de
Souza sancionou ',a lei 1297
que proibe a construção de
postos de gasolina nas ruas

centrais de Haja! e estabelece a

distância mínima de urnquilô
metro entre cada revendedor
doprodu to.

As ru as citadas pela lei são
Coronel Eugênio Mueller, Blu
rnenau, Tijucas, Brusque, Sil
va, Heitor Liberato, Pedro Fer

reira, Lauro Mueller, Jorge,
Tzachel, Carnboriu, 7 de Se

tembro, Hercílio Luz, e aveni
das Coronel Eugenio Mueller,
J oca Brandão, �epública i'r

gentina e Marcos Konder.
FINANOAMENTO

I Os Srs. Antônio Aires dos
Santos I unior, diretor do De
partamento de (bras da Pre
feitura de Itajaí e MárioJ uarez

,

de Oliveira, seguiram ontem

com destino a Brasília, onde
serão recebidos em audiência'
especial, juntamente com o Se
nadorK onder Reis, pelo presi
dente do Banco do Brasil, ao

.qual solicitarão empréstimos
no valor global de 0$ 1� mi

lhões.
Os recursos que o Banco

do Brasil 'poderá conceder à
Itajaf através de seu Fundo de

i Desenvolvimento' Urbano,
'i; serão aplicados na construção

do campus universitário, paisa
gismo da TUa Hercílio Luz,
aVenida Beira Mar e novo dis
trito In du strial.

Senac catarincnse vai ministrar a partir de hoje
até o dia 24 do corrente os cursos de Auxiliar de
Escritório, Correspondência Comercial, Letrismo,
Servente, Auxiliar de Garção, Recepcionista de

Hotel, Correntista-Faturista, Porteiro Recepcio
nista, Vendedor Lojista, Atcndcnté de Supcrmer
cados e Atendente de Posto de Casôlina,

Em Florianópolis o Senac irá ministrar até o

dia 24 os cursos de Auxiliar de Escritório, Corres
pondência Comercial, Letrismo, Servente,
Auxiliar de Garcão, Recepcionista de lbtel e

Correntista=Faturista, destinados a 160 praças
do 630. B.1.

\

I
TRIBUNAL DE JUS__�IÇA _

DIRETORIA DEDOCUMENTAÇAO E PUBLICAÇOES
DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Câmara Criminal, em sessão extraordinária de 05.1.73,
julgou os .seguintes processos:

APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 12.063 - JOINVILLE - Apte. a Justiça, por seu

Promotor, Apdos. João Machado e Vergílio Machado. ReI.
Des, AIy Pereira Oliveira - "Deram provimento para
determinar que os réus sejam submetidos a novo julgamento.
Unânime",

No. 12.393 - SÃO JOSÉ - Aptes.e Apdos. a Justiça, por
seu Promotor e Dorvalino da Silva. ReI. Des. Ary Pereira
Oliveira -. "Deram provimento ao recurso do Ministério
público para anular'o julgamento e determinar que a outro

seja o réu submetido. Unânime".
'

No. 12.267 - TAlÓ - Apte. Manoel Umbelino de Souza.
Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Thereza Tang -

"Converteram o julgamento em diligência para que, na

comarca de origem, as partes se manifestem sobre o recurso.

Unânime",
No. 12436 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Jaime José de

Souza. Apda. a Justiça por seu Promotor. �l. Des. Marcílio
Medeiros - "Não conheceram do recurso, pela fuga do réu.
Unânime".

No. 12.437 - C,RICIÚMA - Apte. Sady Izê, Apda. a

Justiça, por seu Promotor. ReI, Des. Marc ílio Medeiros -

"Deram provimento para absolver o réu, por insuficiência de

provas. Unânime".
No. 12.431 - BOM RETIRO - Apte. Paulo Knaul. Apdo.

Evaristo Bach. Rei. Des. Rubem Cost� � "negaram'
provimento, Unânime".

No. 12102 - ITAlÓPOLIS - Apte. Pedro Américo
Wagner. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Thereza

Tang - "Deram provimento para absolver o réu da acusação
contra ele intentada. Unânime".

·No. 12.422 - CHAPECÓ - Apte, a Justiça, por st;U
Promotor. Apdo. Lauri Luiz Buzatto. ReI. .Des, Thereza Ta ng
- "Deram provimento para que o réu sejasubmetido a ?OVojulgamento. Unânime".

Jaime Sprícigo
Diretor

Joinville (Sucursal) - O Di
retório Acadêmico da Facul
dade 'Filosofia, Ciências e Le
tras dt'J oinville, confirmou
para sexta-feira a estréia da pe
ça de Timochenco \\éhbi, inti
tulada "Os Palhaços". O espe
táculo será encenado às
20h30min pelos atores Danilo
Avelleda e LourivalJ ensen, in
tegrantes da Cena Produções
Artísticas, de Curitiba. A pro
moção conta com a 'colabo- -,

ração da Sociedade Harmonia
Lyra e da Prefeitura Minici
pal,

Para o au tor, sua obra le
vanta uma série de problemas
relativos à situação existencial
do homem contemporâneo;
cuja 'ação se passa num cama-

I rim de um circo em decadên
cia, após o espetáculo, O pa
lhaço recebe a visita de um

balconista de uma loja que
apenas desejava currpr imentâ-.
lo' e, segundo ,Véhbi, "estes
dois homens representam duas

situações geralmente em con

flito" .

PROBLEMAS EM CENA
Analisando o conteúdo da

peça, Timochenco Véhbi vê de
, um lado o correrciârio tentan-

do subir na vida, consumindo
todos os valores que lhe dão
um aparente segurança den
tro da esfera social que perten
ce - a pequena burguesia. De
outro lado" focaliza um palha
ço dentro de um mundo restri
to, prestes a desaparecer,
"acreditando que consegue fa-'
zer arte num mundo onde o

circo ou já morreu, ou foi
absorvido pela televisão".

- Cunpre dizer - prosse
gue o autor - que o circo é
apenas um moldura no caso

da situação contemporânea do

artista, qualquer que sej a a

arte que professa. O palhaço
tem consciência de su a deca
dência e está impotente, pois
todas as alternativas de vida

que se lhe apresentam, não
oferecem possibilidades para a

sua realização pessoal. O mun

do fora da lona lhe apavora
pois ele é' o próprio circo. -

O visitante de uma forma
também está inseguro, apesar
das ofertas do rrercado do

qual faz parte. São duas pes
soas frágeis, medrosas e -covar

des, se o Palhaço aparenta
maior segurança é justamente

Joinville vê na sexta-feira
a estréia de nos Palhaços"

Na peça de Wehbi, um problema contemporâneo existencial,

por causa da própria matéria
prima do seu trabalho de, fingir
aparentar ... ele é um ator ..• é
no momento da ação da peça,
que ele se realiza, no momento
em que o visitante é aquele
tipo de platéia que consegue
despreender da vida cotidiana
e, viajar para o' reino da imagi
nação e fantasia proporciona-
do pelo artista. \O AUTOR

.o autor de "Palhaços" Ti
mochenco Véhbi' é professor
de Sociologia da Arte e Socio

logia da Conunicação da Esco
la de Comunicações e Artes da
Universidade de São Paulo,
professor também de História
do- Teatro da Fundação A
Alvarez Penteado. Me�bro du
rante dois anos da, Corrissão
Estadual de Teatro .de São
Paulo e apresentou 'tese de
Doutorado em Sociologia do
Teatro em 1972, abordando o

tema "Brécht" num outro
campo, num outro espaço. É
autor ainda das seguintes peças
teatrais, "A Vinda do Mes
sias", "A,.Dama de Copas e o

.Reí de Cuba", "A' Persegui
ção", ','Dia de Pierro t", e

"Última Chuva de Verão.

Glauco garante q"alidade da
produção agropecuária de se

- Já que não podemos
corrpetir em quantidade,
com outros Estados produ
tores, estamos procurando
ganhar na qualidade da
produção agropecuária.

A áfirmação é do Secre
tário da Agricultura, Glau
co Olinger, ao fazer uma
rápida análise do desen
vo lv imento agropecuário

catarinense.. Diz Glauco
Olínger que "dia a dia, te
mos aperfeiçoado a sumo
cultura catarinense, multi
plicando o rebanho de ani-

mais puros, visando a ob

tenção de um suíno com

pouquíssima banha e mui
ta carne, no menor tempo,
e com a rraíor. conversão
de ração possíveis".

CURSO PARA APLICADORES

.......,; ,.!: 't' -, � ._�

A Casa' do Mlrceneíro Xavier ltda., e ii
-,

Cyanamid Ouímica do Brasil ltda., colabo
rando na campanha do Desenvolvimento da
mão de obra nacional, tão bem estruturada

pelo Governo Federal, real izará na cidade de
Florianópolis, um curso para Aplicadores' de
laminados Decorativos, marca - Fórmica,
nos dias 8 e 9 corrente.

As inscrições para este curso, serão gratui"
'

tas para todos interessados, na Casa do Marce
neiro Xavier Ltda, - Rua Gal. Eurico Gaspar
Dutra, 45 - Estreito.

Comenta o Secretário
que na área da produção
vegetal "não temos deixa
do por menos. De importa
,dores de sementes, a' me-

nos de 4 anos, passamos a

produzir para o nosso con

sumo, e para exportarmos
'

a ou tros Estados. A produ
ção de sementes obedece a

rigorosa seleção pe' produ-j,

tores, os quais recebem
orientação técnica especia
lizada, desde a escolha do
solo e plantio até a colhei
ta e classificação do produ
to",

tes, que são armazéns devi
damente equipados, o qual
fazem estes serviços com

exclusivídade.: .Adianta o'
titular da Agricultura' que
atualmente existem arma

zéns para sementes em São
Miguel �o Oeste, Chapecó,
Xanxere, Campos Novos"
Araranguá, Rio do Sul,
Mafra, Joinville, Indaial e

Tijucas.

Os trabalhos de benefi
c iamento, classificação,
tratamento fito-sanitário, e
embalagem são realizados
pelas unidades de sémen-

VOCÊ I ESTÁ INTERESSADO EM'
GANHAR Cr$ 4.000,00
�::(,OU MAIS) POR MÊS?

Se nós aplicarmos nosso dinheiro - você aplicaria o seu tempo?

A F�ORISA, uma das Revendas Ford de mais rápido desenvolvimento,
procura homens que possam responder "sim" a estas perguntas, para o

seu Departamento de Consórcio.
Gostaríamos de manter uma entrevista com V. Sa. e explicar-lhe as

oportunidades da carreira que temos para lhe oferecer.
Os candidatos aprovados receberão um programa completo de
treinamento.
Guardamos sigilo absoluto.
Entrevistas com o Sr. Faraco, no horário comercial, na R.ORISA, Rua
Santos Saraiva, 554 - Estreito. 1ft

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Figueirense

Intercedeu
,

Otavio Souto por
\
,. ,

emprest.mo �te
fevereiro de 74

O interesse do, Figueirense em Otávio Souto, surgiu
quando o Atlético, Paranaense queria comprar o seu passe.

,

Na época, a diretoria do Internacional negou-se a vendê-lo

porque alimentava esperanças de conseguir a classificação às
finais do estadual no terceiro turno. Como ficou de fora,
resolveu, por ora, emprestar boa parte de seu plantel.

Para o Figueirense, apenas dois dos seus jogadores lhe
interessavam e eram aguardados até como a solução para a

inoperância do ataque: Otávio Souto e Parraga. Na tarde de

segunda-feira, diretores do Internacional, finalmente
resolveram aceitar as' bases oferecidas pelo Figueirense, e

emprestaram o meia cancha Otávio Souto. O' jogador
,chegou na manhã de ontem, com toda a documentação e,
ficará em observação pela Comissão Técnica. Se agradar,
poderá 'ser contratado em'definitivo e, na pior das

hipóteses, ficará até o final do nacional.

Como os jogadores foram liberados pelo treinador até
esta manhã, Souto após sua chegada foi a Curitiba resolver

problemas particulares retornando à noite.

Hoje se apresentará ao treinador e iniciará os

treinamentos. Ele está cem por cento técnica e fisicamente

e, se agradar a Comissão, poderá jogar contra o Fluminense

na próxima semana.

Comentou o.jogador, que acredita que ainda esta semana

Parraga se apresente ao Figueirense para um período de
testes. Ele continua em Lages resolvendo problemas
particulares e como sua situação com a diretoria do Inter

está resolvida, Parraga poderá aparecer a qualquer
momento.

'

Tanto Otávio Souto como Parraga, já podiam estar 'no
Hgueira desde o jogo do Inter com o Avai na capital.
Entretanto, não houve acerto financeiro e o diretor Nilson

Campos 'ficou de dar uma resposta à proposta oferecida

pelo Hgueirense o que acabou acontecendo ontem.
I

TREINO

Após o empate contra o América, e devido a folga na

Os jogadores do Caxias ganharam folga na segunda-feira
e aproveitaram o prêmio de 300 cruzeiros pela vitória sobre
o Figueirense, pago logo após o jogo. Ontem o plantel se
apresentou ao treinador Rubens Freitas, para um treino

tático pela manhã e física à.tarde,
A direção do Caxias, no entanto, está pensando agora é

no recurso que será julgado amanhã, pelo Tribunal de

Justiça, onde esperam ganhar o ponto perdido para o

Internacional, em lages, e com isso garantir sua partici
pação na fase final do campeonato estadual,

Mas no mesmo dia, à noite, o Caxias estará jogando um

,-Dois Toques

'Situação está

muito confusa
o Regulamento do campeonato nacional, �a parte que

trata Das Disposições Gerais, 'artigo 61,' diz o seguinte:
"Quando houver coincidência de datas entre os jogos dos

Campeonatos ou Torneios Regionais e' as do presente

campeonato, prevalecerão as estabelecidas para este".

Diante disso" e o artigo 61 é bem claro, o Figueirense terá

que arranjar argumentos muito fortes para não disputar agora
a: fase final do estadual. Caso haja consulta à CBD: por
exemplo, '0 presidente da Federação Catarinense de Futebol

terá que explicar como o Figueirense conseguiu disputar o

terceiro turno paralelamente ao nacional. Como a resposta é

óbvia para esse caso, talvez a CBD queira também que a

mesma solução encontrada para o terceiro turno, seja
utilizada pelo Figueirense nos dois turnos finais. A não ser

que consigam convencer os cartolões que o Figueira só tem

um time, exatamente o que está envolvido com 0-

, campeonato nacional.

o mai's difícil, para ser bem claro, será explicar como, em
menos de um mês, o clube deixou de ter a quantidade
suficiente de jogadores para disputar dois torneios. Giuliari,

sempre arisco e indeciso, ainda não colocou o problema às

claras, afirmando apenas que espera pelo TJD para marcar o

inicio da fase 'final, provavelmente para o dia dezoito,

Uma situação confusa e semelhante �quela da indicação
do representante de Santa Catarina no campeonato nacional.

Mas nos bastidores, Avai e Juventus, os classificados por

enquanto, já montam seus esquemas tentando cobrar do

presidente da R:F o início imediato dos turnos finais,

Afirmam, inclusive, já terem descoberto uma fórmula para

terminar o campeonato estadual antes das férias dos

jogadores, que iniciam a 16 de dezembro.

...
Por enquanto só fumaça e nada de positivo. Em outra

situação, o problema seria facilmente contornado, numa

simples reunião entre clubes interessados' e Giuliarí, Mas,
corno muita coisa aconteceu antes e durante o campeonato
nacional, acabando com qualquer possibilidade de soluções
amigáveis para os problemas do futebol catarine e, parece

que mais uma vez tudo terá que ser resolvido a ponta de

faca". Quem trabalhar melhor rios bastidores ganha esta

parada, mesmo que tenham de ser esquecidos direitos

adquiridos e discussões mais racionais,

Mário MedagHa;

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

o jogador chegou ontem e poderá ficar definitivamente

tabela no meio desta semana, o treinador do Hgueírense
dispensou o plantel até esta manhã, quando reiniciará os

treinamentos da semana-Flamengo. Hoje haverá revisão

médica e em seguida os jogadores farão exercícios físicos

pela manhã e táticos à tarde. As novidades no treino, serão
as presenças de Mosca e Otávio Souto. O primeiro, ontem \

pela manhã foi conversar com o treinador e queria fazer um

leve treino. Mas o técnico não concordou achando melhor

que eh: se apresentasse com os outros jogadores. Mesmo

assim, Mosca foi ao Orlando Scarpelli, sendo reconhecido

pelos torcedores, com os quais ficou conversando toda a

manhã.

Célio, que estava em Curitiba, Dagoberto e Marcão em

Campinas, o 'preparador Físico e o massagista Nocaute Jack

na Guanabara, retornaram ontem à tarde. Abel, que recebeu

o terceiro cartão-amarelo contra o América, ficará de fora

da partida contra 'o Flamengo. Jailson retorna à zaga central

e Dagoberto, sentindo poucas dores nas costas, deverá 'ser o

quarto zagueiro. Tião Marino poderá ser mantido no

ataque, fazendo a dupla de pontas de lança com Mosca.

amistoso com o time principal do Atlético Paranaense. A
'

partida foi acertada por iniciativa dos dirigentes do time

paranaense, que pretendem observar os jogadores Daúca, \Martoni e Fontan para, se possível, contratá-los visando o
'

campeonato nacional.
'

,O jogo está marcado para as 21 horas, no Estádio
Ernesto Schlelm Sobrinho e a torcida de Joínvííle terá motí

vação especial para assistir este amistoso, pois no time do

Atlético jogam os catarinenses Gainete, Madureira e o

lateral esquerdo Ladinho, ex-América.

Campeonato Juvenil

tem' 2 jogos hoje
o Departamento de Fute

bol da FCl" informou ontem à
tarde que os jogos do campeo

nato juvenil, transferidos na

última quinta-feira, serão dis

putados amanhã à noite. "O

problema da iluminação do Es-

tádio Adolfo Konder já foi so
lucionado - disse Carlito Nu

nes - e poderemos então reali

zar os jogos entre B AC x Áus
tria e Milan x Avai. A diretoria

do Biguaçu deverá passar na

FCF para apanhar os docu
mentos dos jogadores, pois ca

so contrário não poderão jo
gar. Os cartões de identidade

já estão à disposição dos diri

gentes."

Outro assunto que Moraci
'Gomes e Carlito Nunes estão

estudando é a realização de jo
gos às terças e quintas-feiras,
mais os jogos preliminares do

Figueirense. O clássico juvenil
entre Avai e Figueirense, mar
cado para o dia 16 de dezem

bro poderá ser disputado co

mo preliminar de Figueizense
x Vasco da Gama. "Seria uma

maneira de se colocar mais pú
blico, pois' a torcida do Avai

iria para prestigiar seus juvenis,
ainda mais quando o)ogo será
contra o Figueirense. Vamos

estudar esta possibilidade e de

pois divulgaremos exatamente

se será disputado nÍI preliminar
do nacional".

FIFA pode eliminar
U!, Soviética da Copa
A Federação Internacional

der Futebol anunciou ontem

que a União Soviética recusou-.
-se definitivamente a jogar em
Santiago do Chile a segunda
partida contra o Chile, válida

para as eliminatórias do Cam

peonato Mundial de Futebol.

A FIFA deu a entender cla
ramente que a equipe soviética
.está eliminada do Torneio que
será disputado no próximo
ano na Alemanha Ocidental.

Um breve comunicado da
FlFA informa que, a Organi
zação Desportiva Soviética en

viou um telegrama em que

"confirma sua negativa em jo
gar em Santiago do Chile".

A FIFA menciona em se

guida o regulamento número
22 do Campeonato Mundial
"deve ser considerada derrota

lia e ser excluída da competi
ção".

A recusa da União Soviéti
ca coloca um ponto final nu
ma controvérsia com a Federa

ção Internacional de Futebol
sobre o local da partida. O pri
meiro jogo da série eliminató
ria entre chilenos e soviéticos,
disputado em setembro em

Moscou, terminou sem gols.

.I".�

tê'

ODIVAN S.A. Comércio

e Indústria
,

Necessita para colocação imediata

1 açougueiro
1 auxiliar fiambreria

2 caixas
(

Os candidatos deverão apresentar-se à rua

Liberato Bitencourt, 369 - Estreito.

Menos um no

"time de

Jorge: Celso
rescindiu

Enquanto a diretoria se empenha
'

para colocar o pagamento dos joga
dores em dia, Celso e Vilela voltaram a

falar em sair do clube. Esta notícia
corria ontem cedo no treino físico que
Jorge Ferreira 4irigiu pensando nas

finais do campeonato catarinense. A

programação desta semana sera-rnuda
da' e amanhã e sexta os jogadores tra
balharão no periodo da tarde. Pela
m� o técnico I

vai comandar treino
físico técnico e nos dois únicos 'dias

que os jogadores irão ao estádio à tar

de, Jorge vai trabalhar com bola. A

resposta sobre o amistoso no interior

só será dada hoj e pelamanhã.
CELSO E VILELA

O zagueiro recebeu uma licença
para ir a Curitiba, mas a conversa entre

Avaí

os jogadores era de que Vilela não vol
taria mais a Florianõpolis. Ontem â
tarde o presidente Irineu Conellí disse

que o jogador tinha recebido ordens da

direção e que ficou de voltar. "Nós
devemos regularizar toda a situação
dos jogadores nesta semana e o Vilela
deverá esperar, corro ficou programa
do. A única dispensa que forros obri- '

gados afazer, foi a de Celso. Ontem à

Os problemas de Jorge Ferreira

aumentaram, pois desde
ontem Celso não é mais jogador
do Avai. Vilela também

está' com situação indéfmida.

tarde rescindimos o contrato com o jo
gador e o mesmo já foi assinado pelo
presidente do CRD. O próprio jogador
queria ir embora, fizemos tudo, mas
ele não quis e forros obrigados ares
c indir o seu compromisso com o

clube" .

Pela manhã, Jorge Ferreira depois
de comunicar a cada jogador o saldo a

receber de cada um, disse que tinha
feito tudo para ficar com o atleta, mas
Celso não quis. "Eu fiz o possível, mas
se o jogador não quer eu não posso

fazer mais nada. Expliquei as razões,
coloquei o problema

I

da direção que
está trabalhando para colocar em dia n

pagamento, mas não adiantou nada. A
verdade é que vai fazer muita falta no

plantel, mas o que é que a gente vai
fazer? "

Bastos diz' que assumiu, Irineu diz, que não

O presidente licenciado Feniando
Bastos voltou a falar que vai reassumir
suas funções na diretoria do Avai, es

perando apenas uma conversa. com Iri
neu Comelli para tomar conhecimento
dos problemas do time e voltar a dirigi
-10.

- O tempo que fiquei afastado já
foi suficiente para me recuphar, estou
até mais gordo e devo ainda esta sema

na assumir a presidência do clube. Vou
conversar com Irineu e depois então
voltaremos a trabalhar pelo meu Avaí,

Fernando Bastos afirma que vai lu- se que não tinha conhecimento da vol

tar, assim que reassumir, pelaperrnanên- ta de Fernando Bastos. "Eu sincera

cia de Vilela e Celso na equipe. "Te- mente não sei de nada, mesmo porque
mos que pynsar no título de campeão alguns membros da diretoria estão via

estadual deste ano e se estes dois joga- jande e o pedido de licença do Fernan

dores forem embora, como é que .o do consta em ata. Só se houver nová,

Jorge Ferreira vai trabalhar. Pensem reunião é que poderemos falar a respei
bem na situação que o nosso técnico
vai ficar: Já temos um plantel pequeno
e se saírem mais dois jogadores a coisa
fica mais difícil ainda. "

to disso, por enquanto não sei de nada,
mas se ele vier conversar comigo não
vai haver problema algum. Colocare
mos todos os problemas do clube nas

Mas Irineu Comelli, depois de anun-. suas mãos, mas só quem pode respon
ciar a rescisão de contrato de Celso dis- der isto é a diretoria".

"
.

Naci<Qll

Jairo, titular no gol do Coritiba

Coritiba recebe Guarani

'Delegação do Guarani chegou ontem a Curitiba com o

técnico José Duarte anunciando que para o jogo de hoje
à noite com o Coritiba manterá a mesma equipe que

empatou domingo, com 'o Bahia. No Coritiba o técnico

.Tim quer a vitória a qualquer custo para assegurar a

classificação de seu clube que está com 23 pontos ga

nhos. O Coritiba joga com Jairo; Orlando, Oberdã, Clau
dio e Nilo; Dreyer e Negreiros; Tião Abatiá, Zé Roberto,
Brãulio e Mosquito. O Guarani com Sergio Gomes; Wil

son, Amaral, Joãozinho' e, Jair; F1amarion e Alfredo; Dil
son, Washington, Volney e Mingo.

Um jogo duro para o Ceub

Tiradentes e Ceub jogam no Estádio Alberto, Silva
uma partida em que o time local fará todo o empenho
para continuar com possibilidade de ficar entre os 20
semifinalistas. O técnico Aureliano Beltrão tem dois pro
blemas: Ivan Limeira, que fraturou a t íbia, e o goleiro
Toinho, também contundido. O Ceub, com 14 pontos
ganhos tentará repetir a boa atuação dos jogos contra o

Coríntians e o Paíssandu. O Tiradentes joga com Toinho

(Edson); Marinho, Sejão, Murilo e Neto; Gerson e Joel;
Vicentinho, Sima, Derivaldo e Paraná. O Ceub com Ro- '

gério; Oliveira, Paulo Lumumba, Emerson e Rildo;
Alencar e Jadir; Fernandínho, Péricles, 'Jurací e Xisté.

Portuguesa com problemas'
I _

Sem Badeco, Xaxá e Calegari, em tratamento médico,
e sem contar com o artilheiro Tatá, expulso no jogo de

.domingo, a Portuguesa joga em Recife, contra o Santa

Cruz, no Estádio do Arruda. O Santa Cruz deverá jogar
com a mesma formação da partida contra o Comercial. O
Santa Cruz com Gilberto; Oena, Rivaldo, Brito e Boti

.nha; Oivanildo e Zé Maria; Wilton, Erb, Ramon e Fer
nando Santana. A Portuguesa com Zecão; Oardosínho;
Pescuma, Raimundo e Isidoro jFeitosa e Basilio; Anto-
nio Carlos, Dícá, Eneas' e Wilsinho.

Olaria joga desfalcado
Pensando seriamente na classificação, mas sem saber

se poderá contar com o zagueiro Joel e com o lateral Da

Costa, o Olaria joga à noite no Estádio Castelo Branco
com o América local que também, luta desesperada
mente, a esta altura, pelas vitórias que lhe assegurem.a

passagem para a fase semifinal do campeonato nacional.

,O América joga com/Ubirajara; Ivan Limeira, Scala, Má
rio Braga e Cosme; Paura e Careca; Mmir, João Daniel;
,Elcio e Gilson Porto; O Olaria com Ubírajara; Mauro
Cruz.Tlilberto, Ademir e Da Costa; Silva e Roberto Pin

to; Antonio, Gessé, Tanessi e Jair.
, I

Remo com time- completo
,

I
, Remo e Rio Negro jogam hoje à noite e o'maior

interesse da partida estará .no fato de que uma,derrota

pode representar a eliminação de uma das equipes para a

fase semifinal do torneio. O Remo tem 15 pontos ga
nhos, enquanto o Rio Negro soma 19 positivos. O clube

paraense terá a volta dos quatro titulares: Aranha', Rui,
Caito e Roberto que estavam contundidos. O Reino joga
com Dico; Augusto, Mendes Edgar e Cuca; Elias e Tito;
Lindóia, Suingue, Alcino e Rodrigues. O Rio Negro com

Borrachínha; Pedro Hamilton, Zé Carlos, Biluca e Almir;
Denílson, Zezinho e Jorge Cuica; Silva, Nilton e Jeová.

Castilho precisa ganhar
Precisando de uma vitória para voltar a figurar entre

os 20 finalistas e vivendo um ambiente de agitação devi:
do a interferência de alguns conselheiros no trabalho de

Castilho, o Vitória enfrenta o Náutico, às 21' horas no

Estádio da Fonte Nova, em partida que é apontado co

mo favorito, Rubens de Souza Carvalho será o juiz. ,

O Vitória joga com Agnaldo; Roberto, Dutra, Valter e
França; Fernando Silva e Davi; Osni, Gibira, ,André e'

Mário Sérgio. O Náutico com Helinho; Borges'( Alexan
dre), Djalma Sales, Sidcley e Franklin; Divino e Vascon

celos; Betinho, Jorge Mendonça, Chico (Paraguaio) e Ti

co.

Caxias ioga com Atlético amanha

VESTIBULAR ESAG
COMUNICADO,

O Diretório Acadêmico de Administracão e
. ",

Gerência comunica aos interessados que estão

abertas as inscrições para o CU RSO PREPA

RATÓRIO AO VESTIBULAR, 'que iniciará

no dia 05 DE NOVEMBRO, e término em'

janeiro, com inscrições limitadas que' poderão
ser efetuadas no: CEPU, à rua Esteves Junior,
160 ou na ESAG à rua Visconde de Ouro Pre

to,91.

EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

BOUllQUE 'VALERIA

Rua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

"FAÇA JÁ SUA INSCRICAO"
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



J Polícia

O corpo da professora Gisela, foi transladado para
Blumenau, onde foi sepultado. Ambas viajavam numa

camionete kombi, quando ocorreu o acidente que lhes

causou a morte, ficando feridos o motorista Agenor Luiz,
Machado e Maria Aparecida da Silva, também professora,
internados no hospital de Lages. O choque ocorreu por
volta das 23 horas de segundá-feira.
r As vítimas exerciam atividades no Cepe-Centro de Es

tudos e Pesquisas.Educacionais da Faculdade de Educa
ção.
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Acidentes: nove mortos e quatro feridos
Bandítísmo assume

estágio inédito
A tentativa de evasão em massa dos presidiários do Carandiru

ocorrida na madrugada de ontem e os recéns casos de fuga de
onze detentos - cinco da carceragem da delegacia de Santo An
dré e seis do distrito do Bairro do Pari, em São Paulo -, justifi
cam a apreensão das autoridades policiais e judiciárias quanto as

condições das cadeias públicas ou mesmo alguns presídios consi
derados inseguros.

Apesar do órgão de segurança pública paulista não ter condi

ções de avaliar quantos criminosos perigosos estão em liberdade
na grande São Paulo, calcula-se que são aproximadamente 20 mil
com mandados de prisão estejam soltos. Esses fatores, aliados a

audácia dos delinquentes que promovem motins e alteram a dis
ciplina nos estabelecimentos penais, levam a se considerar o 'está
gio atual como o mais avançado em banditismo.

Assaltantes. seviciam

sexagenário paulista'
Apontando suas armas, dois bandidos entraram ontem na ca- I

sa 18 B da rua Jericino, em \rila Carrão, São Paulo, exigindo
dinheiro do morador Antônio Silva, 68 anos. Depois de revira
rem o casebre e diante da negativa de Antônio em entregar uma
vultosa quantia que os bandidos insistiam que ele possuía, passa
ram a seviciá-lo.

Como se não bastasse, terminaram a investida introduzindo
na região anal da vítima um litro de pimenta brava, fazendo COIll

que ele tivesse de ser internado às pressas no hospital do Tatua

pé, em estado grave. Foi submetido a intervenção cirúrgica e até
lt noitinha, não se conhecia o estado do paciente. A pai icia pro
cura, sem pistas ainda, os dois bandidos.

a'fl
Praça XV "de Novembro

Gás central izado - Rede para
. água quente - Garagem ...:...

2 modernos elevadores - P in-
tura plástica Esquadrias de

lumínio J. Living e sala de
estar amplos e confortávei s

• 3 super-dormitórios, arejados
• Cozinha com azulejos deco

rados, pia americana, pi so
vitrificado e armários
embutidos opcionai s
• Banheiros e lavabo
com azu le ias decora
dos até o teto, piso

-"__'E SAI vitrificado, metais italianos e louça
IIV'II Celite papoula em cores a escolher

. • Ampla área de ser-

E· CHEGA ANTES viço com azulejos
.

.

••• coloridos, cem ..
Eis o seu lar definitivo dependências e WC de empregada.
na rua Vidal Ramos,
perto de tudo!

Ladrões deixam duas npenade
morte evita
miséria"

Um caminhão estacionado na pista da
BR-116 foi a causa do grave acidente que

. matou as professoras Marilda lênia de

Araújo e Gisela Uta Pantzier. Na
camionete em que viajavam, mais duas
pessoas saíram feridas: o motorista

Agenor luiz Machado e Maria da Silva,
também professora. Pt:. vítimas integravam

equipe de trabalho da Faculdade de

Educação que realizava pesquisa
no Oeste de Santa Catarina.

Lages - As professoras Marilda Unia de Araujo e

Gisela Uta Pantzier ambas da Faculdade de Educação de

Florianópolis, mor;eram em Lages, na rodovia BR-116,
quando a camionete em que viajavam bateu num cami

nhão estacionado na pista. Seus corpos foram removidos

para Florianópolis, e durante o dia de ontem o corpo de

Marilda Unia foi velado no necrotério do hospital Celso
Ramos, sendo sepultada às 17 horas.

Camionete e ônibus

Itajaí e Jacupiranga - (Sucursal) - Dois funcionários
da "Confrio", filial de Itaja i, morreram no acidente veri

ficado na rodovia BR-116, proximidades de Jacupiranga,
entre Curitiba e .São Paulo . .A'3 vítimas foram David Pau

lo, 27 anos, que dirigia a camionete Ford-IOO perten
cente a "Confrio", e o engenheiro de manutenção Anto
nio Martins. O veículo em que viajavam colidiu com um

ônibus, tendo ambos .morte instantânea. David Paulo,
.

teve o corpo transladado para Itaja í onde foi sepultado,
enquanto que Antonio Martins foi removido para São
Paulo.

Joinville: três mortes

Joinville (Sucursal) Morreu no Hospital São Jose, on
de se encontrava internado, Anacleto do Rosário, 56

anos, casado, depois que foi atropelado por uma kombi.
A vítima conduzia uma bicicleta pela rua Santa Catarina,
tendo sido cólhida com violência pela Kombi chapas
JP-0374, dirigida por Trajano da Silva, que trafegava no

. mesmo sentido. Devido o choque Anacleto do Rosário
sofreu fratura na região craniana, sendo imediatamente

transportado para o Hospital São José, onde não resis-
tindo aos ferimentos veio a 'falecer.

-

MAL SÚBITO

Quando voltava para sua residência após ter ido bus
car lenha num matagal, Ernesto Maul, 43 anos, caiu a

poucos metros da porta, morrendo no. locai). As autorida
des médicas constataram que a v ítima morrera de mal
súbito. Ernesto Maul deixa esposa e 11 filhos, sendo que
10 deles são menores de idade.

CICLISTA

Na confluência das ruas Max Colin e Araquari, o Vol
kswagen placas JO-6130, dirigido por Mário Luckow,
28 anos, casado residente na rua XV de Novembro, co
lheu o ciclista Vilmar Tenski, 27 anos, casado, residente
na rua Rio Grande do Sul, 70. Em consequência do forte

impacto o ciclista recebeu graves ferimentos, vindo a fa
lecer quando era socorrido no pronto socorro.

Afogamento em Cambóriú
Balneário Camboriú e Blumenau - Vítima de afoga

mento, José João Haverroth, 27 anos, casado, residente
na rua 2 de Setembro em Blumenau morreu no Balneário
de Camboriú. Ele havia chegado ao Balneário Camboriú
na segunda-feira procedente de Blumenau e às 10 horas,
de ontem quando foi banhar-se; morreu afogado na re

gião conhecida por "meia praia". Seu corpo foi resgata
do momentos depois, e transladado para Blumenau onde
vai ser sepultado hoje. A mãe da vítima informou que na

segunda-feira José João foi roubado em Cr$ 3 mil, di
nheiro que tiraram do seu automóvel em Blumenau.

Balsaexplode no Pará

A explosão de uma balsa que bombeava combust ivel
do petroleiro "Josias Moraes" para o terminal I. B. Sab
bah, na cidade de São Miguel do Guamá, Pará, provocou
a "norte de um tripulante, ferimentos graves em dois
outros, e a destruição de uma embarcação e duas casas

na margem do rio Guamá. A pequena cidade somente
não vôou pelos ares porque o tripulante Mário Brado de
Andrade deu sua vida para salvá-la.

-

Logo que constatou o incêndio ele fechou todas as

válvulas do petroleiro, mas não teve tempo de salvar-se,
sendo atingido pela explosão da balsa.

O petroleiro estava carregado com 600 mil litros de
combustível vindos de Manaus. Caso o tripulante Mário
não tivesse fechado as válvulas, a embarcação teria ex

plodido" destruindo a peq�ena cidade.

EDITAL
BANCO CENTRAL DO BRASil

GERENCIA DA DIVIDA PÚBLICA
'Para os fins previstos no art. 60 da lei no. 4.069,

de 11/6/1962, torna-se público que devem ser apre
sentadas para imediato resgate as Obrigações do Te
souro Nacional - Tipo Reajustável de Letras do Te
souro Nacional, vencidas no mes de outubro do cor

rente ano.

Brasília, 5 de novembro de 1973
Carlos Brandão

Gerente

Volks

atropela
estudante
Quando transitava pela

avenida Herc ilio Luz, o

Volkswagen placas AB
-3927, conduzido pelo
seu proprietário Neri Cla
sen, atropelou Maria das
Dores Freitas, 20 anos, sol
teira, estudante, filha de
Osvaldo e Laura Freitas.

Em consequência a jovem
recebeu ferimentos e foi
socorrida pelo próprio mo

torista e medicada no hos
pital de Caridade.

QUEIXA

Dona Elza Mendes da
Silva, 52 anos, residente
no Estreito, esteve na Dsp
comunicando que quando
penetrava no interior do
ônibus da Empresa Floria
nópolis, placas AV-0023,
dirigido pelo motorista Os
car Orlando -de Macedo,
sofreu ferimento numa das
mãos, devido a porta tra
zeira do coletivo ter sido
fechada inesperadamente.
Dona Elza, foí medicada
no hospital Celso Ramos.

turistas sem roupas
Itajaí (Sucursal) - Foi autuado em flagrante e recolhido a cadeia

pública local José Luiz da Costa Cidral, conhecido pela alcunha de

"Foguinho", com diversas passagens nas delegacias de Itajaí e

J oinvílle, Ao ser detido em sua residência, "Foguinho" tentou reagir
fazendo uso de um revólver, detonando um tiro contra os policiais.
Porém a bala não atingiu o alvo, alojando-se na parede. Em poder de'

.

"Foguinho" foi encontrado um pacote de maconha. A polícia
suspeita que ele seja o autor de um recente assalto em J oinville,
devendo ser recambiado para aquela cidade.
SEM ROUPAS

Duas paulistas, Alexandra Pergher e Beatriz Mendes, resolveram
aproveitar para descansar no Balneário Camboríú, Chegando a

rodoviária de Itajaí, deixaram as malas com roupas e dinheiro junto
a um banco, e se dirigiram ao balcão de uma agência. Ao retornar

notaram que todos os pertences tinham sido levados pelos ladrões.
Elas conpareceram ii. delegacia onde apresentaram queixa, dizendo
que ficaram apenas coma roupa do corpo. Alegaram que "jamais
voltaremos a fazer turismo aqui".
OE1ENÇAO

Foi detido pela Polfcia, Agenélio José Santana, 19 anos,
residente em Gaspar, autor do roubo de um gravador, um par de

sapatos e 30 cruzeiros em dinheiro além de outros objetos de J osé
Bethel em Florianópolis. O ladrão foi levado para a delegacia e

autuado em flagrante.
GOLPE

Aurino Antonio Schmitz compareceu à delegacia relatando que
foi procurado por Paulo Cesar da Costa, residente à rua João
Iuclides Fernandes, que lhe propos a compra de um au torrôvel em
sociedade. Aurino vendo a boa proposta, entregou para seu amigo
0$ 2.500,00 para a conpra. Porém ficou esperando, e foi
informado de que seu amigo havia seguido para o Paraná já
motorizado.
ROUBO

Foi detido em Navegantes e recolhido a cadeia de Itajaí, Norívál
Maurici, acompanhado de Regina Helena Blanco, autor do furto de
um relógio, um par de alianças e dinheiro que estavam no interior de
um automóvel.

O Secretário de Segurança
de São Paulo, general Servilo
Motta Lima, anunciou ser fa
vorável a "pena de morte", ao
controle da natalidade e ao

aborto, como meios para ter

minar com a "miséria" e evitar
novos crimes. A declaração foi
feita quando na tarde de on

tem a pol icia paulista apresen
tou à imprensa o man íaco Abí
lio Rodrigues de Souza, mata
dor da mulher Sonia Regina
Tumolo, por estrangulamento.
"Uma corda resolveria o pro
blema deste criminoso" acres

centou o secretário paulista, e

"ninguém se importaria COjTI
isso" apontando para Abilio.
Temos' aqui um exemplo de
maldade di sse o general Ser
vila, e mais! adiante anunciou

que "bandido não se recupera,
e só acarreta problemas", tan
to para a sociedade como para
a justiça e mais ainda para a

polícia.
Este crime somente vai ser

julgado daqui uns quatro anos,
e até lá "este coitado" referin
do-se a Abilio, poderá e é qua
se certo ser absolvido.

Finalizando suas declara

ções disse: Na minha opinião
só a pena de morte, que já
existe no direito brasileiro, re-.
solveria o problema.

r

• Mais tempo de convívio no

lar • Moi s tempo para
.

trabalhar. Mais participação
na vida dos fi lhos • Mai..s fad I idades

para compras e diversões.
. .\ \ IIIIJ5a1�. Ruo Ma,ochal Gu;lho'mo

• O apartamento mais mode�-.:l i (f-r"i'il{r, D ��:::.:
('
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Pini CREGI 92

POUPANÇA PAGA MENSAtME_N
TE DURANTE A· CONSTRUÇAO'

Informações e vendas:.

INCORPORAÇÃO:

AWANCA'
CONSTRUTORA ALLIANÇA LTDA.
Rua Fu Ivio Aducci, 930 - Fone 6294
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IStodieckl
Pobre Cambú - que empapuço de gente!

Realmente, realmente, induvidável,
não há quem ponha, objeções, mas Cam
boriú-Cambu tomou-se o centro do re

buliço veranil do sul do Brasil. E o últi
mo alongado fun-de-semana está aí mes-

. mo para confirmar tão peremptória afir
mação. Metade do Paraná desceu, paulis
tas despencaram seguindo a estradinha
Raposo Tavares, também chamada pom
posamente.Iodovía Br-116 � cariocas e.
fluminenses, capixabas, potiguares, mi
neiros, rnarogrossenses, paraguaios, uru
guaios, argentinos, uma loucura, uma

babel de sotaques e indumentárias.

Não preciso repetir aqui o que todo
mundo já sabe: Camboriú não tem. con- .

dições de infra-estrutura para receber
essa avalanche de gente que vem com

um único objetivo, curtir e curtir a vida

após meses e meses de trabalho, traba
lho, trabalho. O fun-de-semana que pas
sou foi apenas uma pré-estréia do que
será este verão. O Brasil inteiro vai ínva-

dir nosso litoral e Camboriú será a gran
de atração. Resta saber se terá condições
para tanto. Vamos ver, vamos ver, que
Deus ajude.

EI Duo Felipa
Mais uma vez, a objetiva fatal
de Paulo Dutra registra um

instantâneo para a história,
um flagrante da vida real,

como diria minha antiga amiga
Seleções do Reader's Digest.
Preparando-se para mais um

dia de tra alhos parlamentares
lf'J_$,enadin.ha da Rua dos

'Aflitos, Alcides
Hermógenes Ferreira, o

vitalício Senador, estreando
seu New Look, onde pontifica

solene linda buterfty tie,
busca inspiração na aguçada,
sutil e feliz inteligência de

Iara Pedrosa, que divide com

Aninha Fax, my partner,
fôôôôôôl."rças para locomotivar

.

a Coordenação
de Relações Públicas do

Governo estadual.

����������������o�oo�o��o�oo�o�o�o�o�o

Um grilo no IEE
.

Foi um longo longo fim de semana

esse de Finados. Muitas coisas acontece
'ram, 'aqui e algures, boas e ruins. Dentre
as .piores, houve a morte, inesperada e

trágica, de Mário César Miranda dos San-
\ tos, 16 anos. Acidente de motocicleta,a
batalha do trânsito.
, Mário estudava no Instituto Estadual
de Educação, no oitavo grau (quarta sé

rie) e; como era de se esperar, seus cole

gas, no reencontro da segunda-feira,
queriam saber de tudo, num desacerto
total, e pediram que as aulas fossem li
beradas, naquela manhã, para que pu
dessem acompanhar, no Hospital de Ca-

ridade, os últimos instantes de Mário. A
permíssão não foi concedida e muitos,
mesmo sem ela, abandonaram.as aulas.

Ê fato provado-com-provado por A
.

mais B, que nenhum aluno, nem nin

guém, tem condições de ficar sentado
numa carteira assistindo aulas numa si

tuação terrível, até traumatizante, como
essa. E era de se esperar que a direção
do IEE, que em tantas ocasiões tem-se
mostrado arejada e livre dos antigos dog
mas e preconceitos que infernizavam a

vida dos alunos em outras épocas, tives
se agido de maneira mais coerente e,

principalmente, mais tolerante.

Patins de Cambú.
Como não podia deixar de

ser, Florianópolis inteira se man-

40u para Cambu. Da Miami ao

Kioski•.
A Miami cuidou da batucada

no' Baturité, para alegria do Di

�s, el dueiio, que batia palmas,
não para acompanhar o ritmo, só
de felicidade pelo rico dinheiri
nho que engasgava {sua maquina
registradora.

O Kioski curtia tudo e todos.
Como sempre, na melhor.

Kika Simão com Leda Fon

tes, the blond panther from Jo

invil. Um par de vasos: biquini
Lee from Summertime; Kika é

relações públicas da dita Bouti
ka.

. De Portalegre, a graça maior,
cá-ca-ca-ca-ca: Oarice DalI, Igna,

. na photo, fazendo caretinha ro

deada por beldades tantas tantas,
como o meu Brasil e todas as

Santas, inclusive minha Santa

Catarina, uma das dez mais do
Ibrahim..

Coisas outras, 'muitas outras,
aconteceram-sucederam, pessoas
aconteceram, mas não sei de tu

do e mesmo que soubesse muito
não poderia publicar nesta já
tão comentada coluna..

. Ah! estão chegando as fofas ...

A tão esperada e comentada Festa
das Fofas, que já deveria ter acontecido
(em princípio estava marcada para o dia
13 de outubro), promoção desta coluna
destinada, principalmente, ao young po
wer catarinense; será, será, será no dia
15 de dezembro, sábado, no Santacata
tina Country Club.

15 menininhas de Florianópolis, Jo
inville, Blumenau, Itajai, Camboriú, Tu
barão e Criciúma estarão na .passarela,
armada sobre a piscina do Santa, mos

trando o que é fofice, apresentadas por
Iara Pedrosa e Aninha Fox.

.

De Joinville virão três meninas que,

por sinal, estão hoje na terra para serem

fotografadas por Paulo Dutra, el pho-
thographos de las fofas.

.

De Florianópolis foram selecionadas
cinco gurias, todas absolutamente lin- .

das. É só esperar prá ver.

Blumenau, este ano, está mandando

apenas uma - mas que vale por dez.

No mais, no mais, no mais, só resta

aguardar para curtir a festa-mo'... da .Ju
ventude catarinense - por que nao dizer
da juventude sul-brasileira?

A mágica,
a fome e

o deserto.
Cesar Valente

Era um tempo mágico, aquele. De igual
dades. E de justiça. Naquele tempo, por ser

um tempo mágico, podia-se falar - sem re

morsos - nas coisas do coração. Em outros

tempos, em outros lugares, seria um desvio

de atenção desnecessário. Uma alienação dos

problemas que precisam ser encarados. Mas

aquele, sem dúvida, era um tempo mágico.
De igualdades.
E por ser mágico, eles podiam passear ao

por-da-sol. Podiam ser românticos. Podiam

ter paz. As angústias de outros tempos, pelos
famintos, pelos injustiçados, não tinham

mais razão de
_ ser, eles não existiam Então

sim, sobrava tempo para segurar - como de

ve ser feito - a mão da mulher amada. Com

a dedicação exigida. E tempo para poesias de
luares e florinhas brancas. Os espaços de

tempo e papel não precisavam ser ocupados
com advertências. Os olhos estavam abertos

e os ouvidos ouviam. As mãos já haviam

transformado a realidade. Todos tinham

consciência clara. Tudo estava pronto para as
. I

pessoas viverem como seres humanos.

Era um tempo - pelo' menos para nós -

muito mágico. Um sonho. Sonho de fotono
vela. Cor-de-rosa. Inatingível. Mas só .z pri
meira vista.

Eu não tenho mais coragem de vir aqui e

falar coisas bonitas, e.boas, ealegres. As coi
sa não são apenas 'bonitas, boas e alegres. E
existe muita gente querendo que elas assim

sejam apenas falando nelas. E só falando ne

las. Anulando a preocupação. A angústia. Fa

zendo as pessoas olhar longe ( a distância

ameniza as podridões), sorrir (apenas porque
lhes dizem que é preciso sorrir mesmo tendo

fome), e ser obedientes.
O tempo mágico precisa para ser alcança

do, da consciência clara. Do desconhecimen

to da realidade. Realidade nem sempre nos
é

mostrada, nós precisamos procurá-la, olhar
em redor, olhar nos olhos das pessoas nos

escritórios. Saber das lutas interiores de-cada

pai de fam ília. Saber dos olhos que buscam

nas latas de lixo o sentido da vida: algo para
comer. Procurar entender em que nivel de

omissão estamos. E em que grau de paterna
lismo estão as medidas que talvez pudessem
modificar alguma coisa.

'

"

As dependências sociais, culturais, afeti- .

vaso O fato de alguns lidarem com seres hu

manos como lidam com seus automáveis, ou
pior (que afinal, automóvel não' reclama).
Tudo precisa ser visto. Nada pode ser esque
cido. Analisar. E pensar muito.'E sempre ar

ranjar um jeito de não ficar calado. E conse

guir uma maneira de não se influenciar por
propagandices sutis (ou nem tanto). Não se

deixar levar. Tomar consciência - e se con

'vencer disso - de que um ser humano é um

-ser humano. Diferente. dos outros, com pen
samentos e conclusões próprias e precisa ser

respeitado como ser humano.

Eu tinha um amigo que dizia: "Não basta

ensinar alguém a pescar para que ele sobrevi

va, é preciso dar condições para que ele pos
sa utilizar o que aprendeu". Por isso, tam
bém me sinto mal dizendo que é preciso
abrir os olhos. Eu não tenho como lhes dar

condições para isso. Estamos núm deserto,
eu e vocês, com vara, linha, isca e uma boa

técnica, paciência, chapéu de palha, caipiri
nha do lado. Mas num deserto.
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Cinema Darci Costa

PAIXÃO PEW PERIGO

(Passion for Danger) Filme

policial/americano que põe no

vamente em pauta, a figura do

detetive particular, o "private
eye", aqui encarnado pelo ator

. Burt Reynolds, visto há pouco
em Amargo Pesadelo. O diretor
Buzz Kulik pertence ao segun
do time, mas não costuma des

perdiçar as oportunidades ou

idéias do script. Dyan Cannon

fornece a dose erótica, que o

gênero também não dispensa .

Technicolor. 1 � anos. Cine São

José: 3 - 7,45 - 9,45 horas.
DOCES CONFISSÕES (Les

Aveux Plus Doux) de Edouard

Mo!inaro, sempre um re�izado
eficiente, apto a manter preso o

interesse do espectador; basea
do em uma peça teatral de Ge

orges Arnaud - Música de Ge

orge Delerue, fotografia de

Raoul Coutard e alguns nomes

famosos no elenco, como Jean

Marc Porel, Philippe Noiret,
Roger Hanin, Caroline Cellier.

Uma lua de mel na prisão, inter
rompida, com o objetivo de ar

rancar uma confissão. Cine Ri

tz: 5-7,45-9,45 horas.

Marc Porel, Philippe Noiret e Roger Hanin: Doces Confissões (Les
Aveus.Plus Doux) de Edouard� Molinaro..

A GRANDE VALSA (The
Great Waltz) de Andrew Stone,
coto Hort Bucholz, Mary Costa,
Nigel Patrick. Technicolor. Cine
Coral: 3-7,45-10 horas.

IACO RRENT AD AS AO

PASSADO (Limbo) de Mark

Robson c! Kate Jackson
. TERRA SELVAGEM (This

Savage Land) de Vincent Mac

Eveety cf George c. Scott. Cíne
Roxy 2 e 8 horas.

A IMAGEM DO MEDO (A
Relection of Fear) de William

Fraker, com Robert Shaw e

Sandra Locks. Technicolor. 18

anos. Cine Jalisco: 8 horas.
ANJOS SEM PARAISO de

Ettore Fizzarotti cf Romina Po

wer e PI Bano. Technícolor. Ci

ne Glória: 5 e 8 horas.

BRUTAL BELEZA c/ Ra

quel Welch,' Technícolor - 18

anos.Cine Rajá: 8 horas.
O BEW. MONSTRO, de Ser

gio Gobbi cf Helmuth Berger e

Vima Lisi. Cine São Luiz: 8 ho
ras.

20:05 - Mulheres de Areia;
21 :00 - Balança mas não cai;
'22:20 - Samrig no Cinema;
24:00 � Campeonato N. de fu

tebol.

.TV

TV. COLIGADAS-CANAL 3

14:00 - Sala de Visitas; 14:10
- Zorro; 14:30 - Vila Sésamo;
15 :30 - Cine Vesperal; 17:00 -

Seriado de Aventuras; 17:15 -

LEÃO - Coopere co1i;làs cole

gas de trabalho. Sua recompen
sa virá dessa cooperação. Indí
cios positivos de bons negócios,
de lucro em suas transações co
merciais e de sucesso nos trans

portes e viagens. Bom ao amor.

VIRGEM - Prepare-se para re

ceber surpresas agradáveis neste
dia. Por outro lado,conseguirá
ótimos resultados em seus em

preendimentos novos no campo

profissional, em viagens a negó
cios e nas comunicações de um

modo geral
LIBRA - Se seus negócios fo

ram modestos e não complica
dos, procure sem demora algu
ma, solucioná-los. Quanto aos.

demais, use de tato e íntelígên
cia. ótimo dia ao comércio de

um modo geral, às viagens e pa
ra prosperar no trabalho.

ESCORPIÃO - Se necessitar de

alguém para ajudá-lo a solucio

nar problemas e negócios im

portantes, escolhe-o com muito

cuidado. Muito dependerá de

sua reserva. A saúde vai melho

rar mais ainda, bem como suas

chances em todos os setores.

S AGITÁRIO - Not cias pouco .

TV. CULTURA-CANAL 6

13:30 - TV. Educativa; 14:00
- Sessão da Tarde; 15:30 - Da

niel Boone; 16:20 - Sessão Pa-

tota; 17:10 - Perdidos no Espa
ço; 18:00 - Aventuras de Jerô

nimo; 18:3Q --Rosa dos Ven-

tos; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de No

tícias; 19:55 - Tom e Jerry;

Os Munarelas; 1'] :45 - Paladi

no, defensor da justiça; 18:15 -

Shazan, Xerife e Cia; 18:50 -

Carinhoso; 19:35 - Telesporte;
19:45 - Tele Jornal M. Hering;
20:15 - O Semideus; 21:00 -

Quarta-Feira Nobre; 22:00 -

Destaques na TV; 22:05 - Os

Ossos do Barão; 22:45 - Gran

de Repórter; 00:15 - Verdade

final.

vocÊ QUE ACOMPANHOU
O REI MOMO NO CARNAVAL.
PoDE RESPoNDER A UMA

PERGUNTA '? �__

((� �
(��, v-t

�

Omar Cardoso

alv-issareiras poderão vir hoje.,
Tome cuidado também com os

inimigos ocultos e opositores,
, pois estes estão prontos a preju
- dicá-lo em algum sentido Bom,
porém, às pesquisas, investiga
ções e ao amor.

CAPRICÓRNIO - Trate de

seus assuntos pessoais e fínan

ceíros com o máximo de cuida
do neste dia, pois qualquer erro
poderia acarretar-lhe sérios pre

juízos, em próximo futuro. ou

mo às novas amizades, ao traba

lho em equipe e às ,viageps.
Ame.

AQUÁRIO - Dia negativo para
a realização de negócios além

de suas condições monetárias,
mas muito prop ício ao seu pro

gresso profissional., moral e so

cial. A pessoa amada estará dis

posa a ajudá-lo e os nativos de

Escorpião, também.
PEIXES - Positivo fluxo .astral,
mas desde que nasceu no pri
meiro ou segundo decanato de

Peixes, para assinar contratos

ou documentos importantes. A

condição física e mental está

em ascenção, juntamente com o

. setor profissional.

.Bidú

... QUE LA DE ÇIMA
.

DA CABEÇA NAO DAVA
PARA ENl'.ER6AR o PE'!

.Horóscopo
'"ARIES - Tome resolução
quanto. aos problemas que o es

tá pertubando. Conte consigo
mesmo para conseguir o que es

tá pretendendo, no campo pro
fissional, evite circunstâncias

com a Justiça e cuide de sua

saúde.

TOU RO - Saiba o momento
.

certo para expressar sua opinião
e tenha especial cuidado para
não ofender ninguém. O dia se

"

apresentará tranquilo ao traba

lho, muito bom aos negócios e
.

ao trato com o sexo oposto. Po
de amar.

GÊMEOS � Dia excelente para
fazer negócios e para aproveitar
as pechinchas de nosso comér

cio. Afável, também, ao traba-

1M, à saúde às viagens longas
. ou curtas, à vida amorosa e para
solucionar problemas familia

res.

CÂNCER - Trate com mais se

riedade seus assuntos pessoais e

concernentes à sua melhora fi

nanceira. Organize-se também, '

profissionalmente, para ,que
possa trabalhar com mais folga.
ótimo ao amor, ao lar, aos jo
gos e à loteria.

d(/��) ): ,)
, .,J _Y1
.'. nos

Cascão
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de entregar o projeto de aplicação de verba
da Secretaria ao Ministro da Justiça, Alfredo
Buzaid.

ARTE
Amanhã, às 20,00 horas, o Museu de Arte de
Santa Catarina estará expondo os trabalhos

NO RIO da artista catarinense Hilda Maneski. A dese-
O Ministro Mário Andreazza, gentilmente, nhista é natural de Laguna e cursou Belascedeu seu luxuoso iate para um almoço a Artes no Rio de Janeiro.
bordo, hoje, às 14 horas, em homenagem à DEBUTANTE
debutantes do Baile Internacional do Copa- Silvana Duarte também está na lista dos lin
cabana Palace.

.

dos brotos que vão dar nota alta na noite de
Em pauta no acontecimento, as lindas catari- gala dia 17, no Country Club,
nenses Beatriz de Souza, Vania Carriço de CASAL ORLE
Oliveira e Tereza Farias. Lea e Carlos Eduardo Orle estão chegando

COUNTRY da agradável temporada de férias no confor-
Em grandes preparativos a diretoria do San- tável Gravatal Hotel. O casal Orle está de
tacatarina Country Club, para a noite de gala viagem marcada para Bahia, dia 18 próximo.
dia 17 próximo, quando será comemorado VIAGEM
80. aniversário do Country. O conjunto "Os O Diretor do Bamerindus em Santa Catarina,
Metralhas", da capital paranaense, animará-a sr. Aramis .Correa Fernandes, dia 9 no aero

noite de gala, porto internacional do Rio, embarca para
Londres. O sr. Aramis participará de urna

MADRINHAS reunião de banqueiros em Londres.
Barão José de Siqueira, que no Rio promove LIRA
o Baile Internacional do COpacabana Palace, Sábado esteve bastante concorrida a boate
este ano escolheu para madrinhas das .debu-, do Lira Tênis Clube, com a boa música do
tantes, as senhoras Governador da Guanaba-: Som Maior Trio, com o pianista Paulinho.
ra, Governador de Goiás e Governador de
Santa Catarina.

DE ROMA
A escritora Ruth Laus, de Roma, nos enviou
cartão comentando as maravilhas do Velho
Mundo e dizendo que estará D0 Rio nos pri
meiros dias ele dezembro.

MARIELVA
A moça bonita que no escritório de vendas.
da Emedaux atende com invejável charme, é
Marielva.

'

LIEGI'
, A conceituada colunista social do Jornal de
Joinville, Liegi Maria Alves, já nos confirmou
sua presença na noite de gala 40 Santacatari
na Country Club, trazendo uma linda debu
tante da sociedade de Joinville.

SECRF!fÁRIO BITIENCOURT
Por determinação do Governador Colombo
Salles, o Secretário da Justiça, Epitácio Bit
tencourt, esteve em Brasília com a fmalidade

Na festa para eleição da "Mais Bela
Comerciária de Santa Catarina",
realizada em Criciúma, foi eleita
em 10. lugar, a representante
da cidade de Brusque, srta. Maria
Goreti Campi, ficando em 20. lugar,
Zilda Maria, de Criciúma
e em 30., Zilda Correa, de Itaja í.

I

Sra. Neusa Evangelista e

seu filho Luiz Fernando,
de regresso de sua

viaqem a São Paulo.

LAGES
O Serrano Têllis Clube

de Lages, dia 30, estará
promovendo sua 'tão co

mentada noite de gala,
com apresentação de debu
tantes:

VIAGEM
Com a eficiente guia tu

rística, Maria Edvigem
Laus Gomes, a Ilhatur,
promove mais uma viagem
à Foz do Iguaçu, Uruguai e
Argentina, marcada, para o

dia 22 próximo.

DECORAÇÃO
Ajovem sra. engenheiro

Odilon Monteiro, (Leatri
ce), preocupada com a de

I coração de sua nova resi
.

dência, tem mantido con

tatos com a-loja "Garage
Decoração", da elegante
sra. Alicinha Damiani.

CID GOMES
O médico' Cid Gomes,

.chefe <lo 10. Distrito Sani-
. tário e -responsável pelo
Serviço de Tuberculose em

Santa Catarina, retomou a

Flo rianôpolis depois de
participar, em Petrópolis
do "40. Colóquio Brasilei
ro de Quimioterapia", pro
movido pela Divisãc Na
cional de Tuberculose do
Ministério da Saúde.

A dra: Abgaíl
Wolk volta a ser

noticia.

TEATRO
O Teatro Ãlvaro de Car

valho terá todas as apre
sentações previstas no Pro
grama de Ação Cultural do
MEC, que, em Santa Cata
rina, é desenvolvido pela
Secretaria do Govemo, se-
gundo informa a direção
daquela casa de espetácu
los. Depois das apresenta
ções do Coral Ettore Bo
zio, de Belém do Pará, e da
Orquestra Sinfônica de
Porto f

Alegre, o Programa
de 'Ação Çultural trouxe
ao Teatro Alvaro de Carva
lho o "Madrigal Palestri
na", do Liceu Musical Pa
lestrina, de Porto Alegre,

D/NO ALMEIDA
O cronista social Dino

Almeida, de Curitiba, está
convidando para sua festa
dia 9 próximo, quando co

memorará 20 anos de jor
nalismo. A recepção aos

i
seus convidados, será nos

salões de festa do Clube
Curitibano.
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Na Semana da Integração o IEEmostra ensino renovado.

Ensino profissional
tem seu melhor

exemplo no Instituto
o Instituto Estadual de Educação dando prosseguimento as

atividades de sua Semana de Integração, recebeu ontem a visitá

de representantes de diversas entidades e órgãos do Estado. O

objetivo da Semana da Integração, é fornecer conhecimentos à

comunidade sobre os cursos profissionalizantes e de habilitações
existentes no IEE, além de propiciar o encontro do homem

ca tarinense com o ensino aplicado à área profissional e

apresentar a mão de obra que se forma naquela escola.

Os convidados, entre os quais representantes de diversos

órgãos de turismo do Estado e horrens públicos, se reuniram no

Centro Audio-Visual do IEE, onde lhes foi feita uma

explanação sobre os objetivos da sistemática de ensino do

Estabelecimento. Segundo os professores, o' objetivo expecífico
da Semana da Integração, é integrar a .escola 11 comunidade, pois

segundo eles, a escola só tem razão de ser enquanto tiver os

mesmos valores da sociedade. "É necessário que se mude a

mentalidade, de que
- existem duas escolas, ou seja a escola

propriamente dita e a segunda, a sociedade. Para que isso

aconteça, o estudante precisa ter/uma certeza de continuidade do

aprendizado que teve no estabflecimento de ensino, através da

integração profissional. Dessa forma, haverá apenas uma escola".

Após as explicações, foi aberto debate onde os cursos que

tiveram mais destaque, foram o de Redator Auxiliar e Técnico de

Turismo. Segundo explanação dos participantes, existe muita'

fantasia por parte dos estudantes que escolhem o curso de

Técnico de Turismo, sem que os mesmos tenham uma visão real

do que seja trabalhar' nesse .ramo. Alguns acreditam que basta

saber duas lÍnguas, para ter �dições de trabalhar em turismo.

Segundo os professores, os alunos do curso de Turismo do IEE,

por enquanto estão tendo apenas noções gerais sobre a profissão
e esperam que os mesmos se definam para urra área específica,
após fazerem o estágio.

J á no curso de Redator Auxiliar, o problema da integração

profissional é mais complexo. Em geral, esse curso forma

profissionais para trabalhar em empresas de comunicações e

tendo em vista o reduzido número dessas empresas existentes no

Estado, a integração profissional será um tanto difícil. Segundo
alguns participantes do debate, seria necessário que as empresas

de corrunicação mudassem de mentalidade e passassem a possuir
um' quadro específico de redatores, não permitindo que os

repórteres acumulassem os dois cargos, como corrurrente se

verifica em sua quase totalidade. Um professor argumentou, que'
se tal fato não acontecer, o curso de Redator Auxiliar pode
morrer ou então a solução seria procurar integrar os estudantes

em empresas particulares, no setor de correspondência. Outros

foram mais além, afirmando que o estudante com curso de

Redator Auxiliar, deveria iniciar-se na profissão COIID repórter,
com o que os representantes da imprensa presentes discordaram,

pois para isso existem os curso de Comunicações Sociais, de nível
universitário.

Segundo o corpo docente do Instituto Estadual de Educação,
o estabelecimento não procedeu a uma rigorosa pesquisa de

mercado de trabalho, para a implantação dos cursos

profissionalizantes. Apenas foi feita uma reunião com

empresários e dirigentes de órgãos do Estado, que deram opinião
favorável a implantação dos cursos existentes, por acreditarem

que num futuro próximo, teriam um florescente mercado de

trabalho.

Entretanto, o IEE prevendo a necessidade urgente de criação
de mercado de trabalho para seus alunos, urra vez que em 1974

-

serão lançados no campo profissional 940 recém-formados,
resolveu conscientizar a corrunidade para isso. A Semana da I

Integração, é um chamamento aos que dirigem os diversos

setores de atividades estaduais, municipais e empresas privadas,

para que os mesmos, participando das aspirações do IEE e seus

alunos, abram perspectivas de mercado de trabalho, para a

integração profissional desejada.

Caixa Econômíca FedeãGl�

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Fi-

lial de Santa Catarina avisa aos mutuários de

sua Carteira de Habitação e Hipoteca, cujas

prestações se acham em atraso, que devem re-

\

gularizar seus débitos com a máxima urgência,

sob pena de, não o fazendo, serem chamados

individualmente através da imprensa, indepen

dentemente do registro de seus nomes no Ser

viço de Proteção ao Crédito.

panhía prevê para o fmal de novembro a

conclusão da pavimentação do trecho que

começa na Capelinha e termina na rua

Antenor Nrvais, que segue em direção a

praia. Nos trabalhos preliminares como

retificação e nivelamento do trecho, a em

preiteira não previa a necessidade de insta

lação de manilhas para o escoamento de

água e esgoto de algurras residências, situa
da quase no topo da rua. Naquela área, os

operários encontraram instalações irregu
lares de canos de água e esgotos, o que, da

mesma forma como tem acontecido com b.s
obrasrealizadas pela Cotes; são obstáculos

que de certa forma impedem a livre circu

lação dasmotoniveladoras.

o asfalto ficou emI

u. Só hoje êle
torna o rumo doBomAbrigo

Há pelo menos 5 anos estabeleceu-se uma discussão estéril: traçado pela praia ou por cima?" Finalmente o asfalto vai até Bom Abrigo.

As chuvas e a instabilidade do clima não

tem prejudicado apenas os banhistas em

Florianópolis como tàmhém as empresas

encarregadas pela construção dos acessos as

praias. A Comcap que em agosto passado já
deveria ter asfaltado o trecho compreen
dido entre Capelinha e Antenor Novais, no
Bom Abrigo, iniciará os trabalhos de base

apenas hoje a tarde, se não chover.

presa contratada, foram as chuvas e o

excesso de umidade que impediram até

hoje as obras de construção da base de

pedra britada que permitira depois a im-

plantação da camada de asfalto.
'

MATERIAL ESTÁ PRONTO

Os curtos períodos de sol entremeados

por sucessivos dias de chuva fizeram que
até hoje o trecho que leva ao Bom Abrigo
apenas tenha sido retificado e alargado,
sem que as obras de asfaltamento propria
mente ditas tenham sido iniciadas.

Por outro lado, conforme disse Celso

Porto diretor da Comcap, Companhia de
Melhoramentos da Capital a maior parte

O projeto para a pavimentação do

acesso a praia do Bom Abrigo foi orçado
em 149 mil cruzeiros. Prevê a retificação e

asfaltamento da rua que tem 580 metros de

comprimento por oito e nove metros de

largura. E conforme disse o diretor da em-

o simples hábito de utilizar
telefone, substituindo as via

gens, ou os deslocamentos

contraproducentes, reflete o

desenvolvimento apresentado
por uma cidade. E em Horia

nópolis o fato se evidencia no

número de chamadas interur

banas feitas por sua popula
ção. O aumento verificado este

ano, segundo fontes da Cotesc,
é surpreendente em relação ao

ano anterior. Este fato está

provocando uma mudança na

estrutura da empresa, que para
acompanhar o desenvolvi

mento da cidade está amplian
do substancialmente sua capa
cidade operatória.

O motivo' da renovação e

ampliação das linhas telefôni

cas da Cotesc, ou ainda· a cons

trução de várias centrais está
na dependência direta do gran
de afluxo de usuários, que ca

da vez mais substituem os há
bitos tradicionais de contatos

por chamadas telefônicas.
Por outro lado, porém,

existe grande número de pes
soas que não estão satisfeitas

com o atual sistema de comu

nicação posto à disposição pe
la Cotesc, As reclamações mais
frequentes são dirigidas aos

poucos números de canais tele

fônicos saintes. Atualmente as,
mesas de operação da Cotesc

possuem somente 15 canais,
que possibilitam ligações num

plano nacional, excetuando

Curitiba e todo o interior do

Paraná, que possuem canais

próprios. As reclamações con

sístem nisso: somente quinze
pessoas poderão falar simulta

neamente com todq o Brasil;
se, por exemplo, outra pessoa

desejar falar terá que esperai: a
vez.

AUMENTO E PERSPECTI
VAS

Segundo -informou o chefe

do Departamento de Tráfego
da Cotesc, Mário Sampaio, as

perspectivas referentes às liga
ções telefônicas são as melho

res e defmitivas. Isto porque,
com a execução do Plano Dire

tor da empresa, os problemas
atuais no sistema de comunica

ção no Estado serão soluciona

dos definitivamente. E até o fi-

nal do ano que vem estará im

plantado oficialmente o Plano

Diretor, e com isso serão ex

cluídas as reclamações dos
usuários verificadas atuaímen

te.
- Mas se partir das atuais

condições de transmissão ofe

recidas pela Cotesc, verificare
mos que as críticas e as quei
xas apresentadas são improce
dentes, porque até alguns anos

atrás a capacidade de operação
da empresa, no que se refere as

linhas de transmissão, eram an

tiquadas e deficientes, natural
mente por causa das modestas

instalações que a empresa dis

punha.
Apesar de tudo, hoje, afora

a implantação do Plano Dire

tOI em execução, a Lotesc está

proporcionando um bom ser

viço aos seus usuários. Atual
mente qualquer assinante po

derá falar com qualquer parte
do país ou do mundo, sem es

perar muito, isto é, se se com

parar o fato com a realidade

de cinco anos atrás.

Hoje a Cotesc coloca à dis

posição dos seus usuários cerca

de 15 canais para comunicação
com o país, tirante o Estado

do Paraná especificamente pa
ra o Paraná existe em operação
12 canais; para Blumenau 7 ca

nais; Joinville 6 e para o res-'

tante do Estado 26 canais.

Sendo que as ligações para

Blumenau, JoinviUe e para o

Estado do Paraná são feitas

através -do sistema DDD _:_ dis

cagem direta à distância.
'30%AMAIS

Por outro lado, ainda se

gundo as informações do chefe

de tráfego da Companhia, o
número' de chamadas interur

banas apresentou um cresci

mento de 30 por cento, aproo
ximadamente, em, relação ao

ano anterior. No ano passado
as ligações feitas dentro do siso

tema estadual, isto é, chama
das para o interior do Estado

foram de 1.640.312 minutos e

até o final de outubro deste

ano foram de 1.513.736 minu

tos de conversação telefônica.

No sistema nacional houve um

acréscimo substancial este ano

em relação ao ano passado.

o interurbano da Cotesc já permitiu este ano 1.513.736 minutos de conversa.

Florianopolitano via;a menos

e usamuito mais interurbano
Em 1972 foram utilizados

1.843.192 minutos de conver

sação, contra 1.868.801 minu

tos utilizados até o final de ou

tubro deste ano. Se se conside

rar os meses de novembro e

dezembro como os que mais

apresentam chamadas interur

banas, ,verificaremos o acrésci
mo em relação aos anos ante

riores, principalmente o ano

anterior.
Esse crescimento das cha

madas interurbanas é responsá
vel pela implantação do Plano

Diretor da Cotesc, que irá mo

dernizar e dinamizar o sistema

telefônico no Estado demro

dos próximos meses. Para tan

to estão sendo' providenciados
recursos humanos e técnicos

para atender ao incremento do

sistema.
Atualmente a Cotesc pos

sui 83 telefonistas, devidamen·
te familiarizadas com o servi

ço, para tanto elas recebem

instruções práticas e teóricas
antes de assumir a função. O

serviço de uma telefonista ge
ralmente é exaustivo principal
mente se ela trabalha no horá
rio comercial, informa a encaro

regada do setor. Cada telefo

nista trabalha seis horas diá
rias, em turmas que se revezam

durante as vinte quatro horas
do dia, acrescenta.

Mas, apesar da exaustão de
suas atividades, as telefonistas
nao são compreendidas pelos
usuários das chamadas interur
banas. Segundo elas já existem

tipos caracter ísticos que se uti

lizam de telefones frequente
mente: o paciente, o chato,
aquele que- ela pede para espe
rar dois minutos ele fica insis
tindo de segundo em segundo,
e o decisivo, aquele que não

espera nem um segundo, por
que se tiver linha ele fala, mas
se não tiver ele desliga irnedia
tamente.

Contudo, todas estão ano

siosas para serem transferidas

para as novas centrais; porque,
segundo elas e o diretor de trá

fego,' irá solucionar definitiva
mente as queixas e irá dotar o
Estado de um moderno siste
ma de comunicação, ao lado

dasgrandes capitais do país.

dos 800 metros cúbicos de cascalho e pedra
britada necessárias para o estabelecimento

da base da rua estão prontos e empilhados
prôxímo a empresa, situada nas proximi
dades do cemitério municipal. Os técnicos

temem que, se correçadas as obras de im

plantação da base do asfalto a chuva termi

ne por remover as primeiras camadas de

pedra fina em poucas horas.

SE I'!ÃO CHOVER, HOJE

Depois de adiar o início dos trabalhos

por mais de cinco meses, a Comcap planeja
começar a� obras para o asfaltamento da
rua que conduz ao BomAbrigo, hoje a tar
de. E segundo declarou Celso Porto, a com

o verão ainda não chegou, mas seus

prenúncios anunciam uma temporada
inesquec ivel para quem é do mar.

Há barcos

para todos,

de mil

a 300 mil
A fim de praticar pesca submirina ou de su

perftcie, esqui" ou simplesmente dar um pequeno

passeio doninical sob a ponte Herctlio Luz, apro
ximadamente 300 proprietários já se encontram

limpando e pintando suas embarcações e organi
zando seus equipamentos de pesca tendo em vista

a chegada dos primeiros dias de calor e do verão.

E se por um lado, o. esporte dispende um

custo semelhante ao, de um automóvel, o, que

torna a posse de uma embarcação inacesstvel para

um minero relativo de pessoas, por outro, as.pos-
. sibilidades de "emoções fortes" que sempre ofe
rece, torna um barco um objeto de rara atração

para a maioria dos banhistas que frequentam as

praias.
,

PREÇOS E MODEWS

Construtdos comtibra de vidro ou com resis-.

tentes e exatas pranchas de cedro e peroba, as
embarcações à venda em Florianópolis variam de

mil a 300 mil cruzeiros, desde que equipadas com
motores que podem alcançar até 250HP. Porém, ,

o que está ocorrendo atualmente nas lojas espe

cializadas é a aquisição de modelos médios, de

fibra de vidro e que equipados com motor de

popa custam por volta de dez mil cruzeiros. Con

forme disse Nilson Silva, carpinteiro' naval com,
oficina em Barreiros, a procura' de barcos de fibra
de vidro está aunentando consideravelmente em

relação aos anos passados em virtude das facili
dades de pagamento. Atualmente, segundo disse

aquele profissional, apenas aficcionados à tradi

ção ou então pescadores, recorrem aos construto

res de barcos de madeira. QUando apareceram os

primeiros barcos de [ibra de vidro, disse Nilson

Silva, a maioria das lojas não ofereciam condições
de reparações caso o casco rachasse no choque
com alguma pedra. Nlsta época, os barcos de

madeira ainda eram vendidos em grande número,
em virtude da facilidade de efetuar consertos mas

depois a assistência às embarcações com fibr/de
vidro se regularizou fazendo com que a venda de

,

barcos de madeira diminüisse sensivelmente.

Um barco de 216qm equipado com motor de

lOHP custa dez mil cruzeiros. Por outro lado um

barco de 5,lOm também de fibra de vidro e com

capacidade pa ra-seis pessoas vale commotor na
Loja Hermes Macedo 40 mil cruzeiros. No EStf10

leiro de Construção Naval do 50. Distrito os

barcos são construidos todos com madeira. Uma
baleeira com nove metros de comprimento e sem

motor é vendida por oito mil cruzeiros em média.
O motor, ao contrário dos barcos construidos

com fibra de vidro, é de centro, e vale pouco mais

que mil cruzeiros. Neste caso, a velocidade média
da embarcaçõo é pequena e o barco é utilizado
normalmente, por pescadores profissionais.
Porém, se no caso das baleeiras, a velocidade é
tida como "monótona" a segurança que oferece é
o principal atrativo que oferece aos interessados.

Conforme afirmaram alguns carpinteiros do EStf10

leiro Naval, com uma baleeira de oito ou nove

metros de comprimento, um esportista, hábil
pode cruzar tranquilamente qualquer área das
duas bafas comou sem ventos fortes. Pelo espaço

que oferece, este tipo de barco também é prefe
rido pelos praticantes de pesca subrmrina, que
desta forma podem transportar facilmente seus

volumosos equipamentos.

DEPENDE 00 LEME

Para a nevegação nas bafas e principalmente
no mar alto, é essencial para a segurança dos "ma

rinheiros de verão" um pequeno nânero de

conhecimentos sobre o comportamento dos

ventos e das ondas. Conforme aconselham os

pescadores e esportistas 'mais experimentados,
nunca um barco deve enfrentar as ondas de um

mar revolto de lado, mas sempre de frente ou

então, quando as ondas' são muito altas, em

diagonal; E. simplesmente porque, ao contrário

dos automáveis e das rodovias, onde as opções
'dos condutores para alterar o curso da viagem são

nuito pequenas, uma viagem no mar é cheia de

imprevistos que pedem diretamente do timoneiro

uma decisão nem sempre encontrada nos progro

mas. Neste sentido, ocorre a oportunidade de o

"hotrem do leme" criar alternativas para a sua

segurança e do próprio barco.

Os modelos médios, em fibra de vidro e motor de 1OBP ficam por 10mil
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